

VALÈNCIA JUEVES, 11 DE MARZO DE 2021. AÑO XXII, Nº 4821

Ayuso convoca elecciones en Madrid tras el terremoto iniciado por Cs en Murcia

El giro político del partido naranja en la comunidad murciana, presentando una moción de censura junto al PSOE para derrocar a López Miras (PP), provocó ayer un tsunami político: Díaz Ayuso rompió con Cs y convocó elecciones en Madrid, mientras las coaliciones entre naranjas y populares en Andalucía y Castilla y León salieron a la palestra para confirmar su alianza. PÁGINA 2

TURISMO

València pierde 56 millones de euros por el 'parón' total en la llegada de cruceros

El impacto de la parálisis del turismo de cruceros ha supuesto para València 56 millones de euros, según un estudio de la Autoridad Portuaria. El sector trabaja en grupos «burbuja» para cuando se autoricen llegadas. **PÁGINA 9**

El plan piloto de recompensas por reciclar se activa en València El ataque informático al SEPE retrasa miles de citas

PÁGINA 10

PÁGINA 4

El Consell prevé alargar hasta mayo el cierre perimetral de la Comunitat Valenciana

DURACIÓN Puig vincula el blindaje territorial autonómico al fin del actual estado de alarma **REVISABLE** La decisión «se podría revisar» solo si mejoran los datos y avanza la vacunación

PÁGINA 7



Las grandes empresas valencianas convertirán sus servicios de prevención y las mutuas en sedes de la red de vacunación masiva. El jefe del Consell, Ximo Puig, y el líder de la CEOE, Antonio Garamendi, firmaron ayer el acuerdo. PÁGINA 7







La coalición PP-Cs se fractura en Murcia y Ayuso Ilama a las urnas

sus socios del PP en Murcia y presenta una moción de censura con los socialistas

CIUDADANOS rompe con MADRID La presidenta convoca elecciones para el 4 de mayo con el fin de evitar una posible moción

DESTITUCIONES AYUSO cesa al vicepresidente Aguado (Cs) y a todos los consejeros del partido naranja

CASTILLA Y LEÓN EL PSOE AGUANTAN EL ejecutivo presenta moción contra el presidente popular, que escenifica su unión con Cs

andaluz de PP y Cs resiste y mantienen pactos en muchos ayuntamientos

REACCIONES

«No podemos seguir siendo cómplices de este descontrol en la vacunación, de escándalos diarios»

«Me veo obligada a tomar esta decisión [convocar elecciones] por el bien de Madrid y de España y contra mi voluntad de agotar la legislatura»

ISABEL DÍAZ AYUSO

«Honestamente, con todo el respeto, creo que [Ayuso] ha perdido la cabeza, no encuentro otra explicación»



20M.ES/NACIONAL

Consulta en nuestra web toda la información sobre el terremoto en la política española

inestabilidad en plena pandemia sin ningún motivo», señalaron fuentes de Génova.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID RESISTE

«Pongo mi cargo a disposición de los madrileños, que con su voto decidirán qué políticas quieren», afirmó en rueda de prensa Ayuso, quien justificó la convocatoria de elecciones en «la inestabilidad institucional provocada por Ciudadanos y PSOE v demás partidos de la izquierda en Murcia» y en otras autonomías. «Madrid necesita un gobierno estable. En las actuales circunstancias no se puede asegurar», sentenció.

La presidenta también firmó ayer el cese de todos los consejeros de Cs, incluido su vicepresidente, Ignacio Aguado, que la acusó de «mentir» y de «haber perdido la cabeza» por romper el pacto de gobierno. Esa ruptura no parece que vaya a producirse en el ayuntamiento de la capital, donde PP y Cs también gobiernan en coalición. «Somos un gobierno cohesionado y fuerte que trabajamos juntos». dijo aver el alcalde, José Luis Martínez-Almeida, que hoy comparecerá junto a la vicealcaldesa, Begoña Villacís (Cs), para escenificar esa solidez.

PPy Cs también seguirán siendo socios en el Parlamento vasco, donde compartieron coalición electoral, igual que en el ayuntamiento de Zaragoza y otros consistorios aragoneses, según confirmó ayer el líder de Cs Aragón, Daniel Pérez Calvo. Lo mismo ocurre en la Diputación de Alicante, donde la formación narania rechazó la mano tendida de los socialistas para romper con el PP.

JACOBO ALCUTÉN

La política española vivió ayer un auténtico terremoto del que todavía se desconoce el alcance de su onda expansiva. El epicentro se situó en Murcia, donde PSOE y Ciudadanos presentaron una moción de censura contra el gobierno de coalición del PP con el partido naranja. Ese pacto entre socialistas y Ciudadanos, que hasta ayer eran socios de los populares en esa región y en otras comunidades. sacudió el status quo de las coaliciones autonómicas y resquebraió el centroderecha.

El efecto dominó fue inmediato. Tras conocerse la noticia, la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, rompía su acuerdo de gobierno con Cs y convocaba elecciones anticipadas para el próximo 4 de mayo con el objetivo de evitar una posible moción del partido naranja con los socialistas. Minutos después de ese anuncio, PSOE y Más Madrid movían ficha y registraban sendas mociones contra la presidenta madrileña, lo que abre ahora un debate jurídico: ¿prevalece la convocatoria de elecciones o las mociones?

En teoría, una vez convocados los comicios, no es posible presentar una moción de censura en la Asamblea de Madrid, puesto que se firma el decreto de disolución de la cámara regional y no tendrían ninguna validez. A la inversa sucede algo similar, ya que de haberse registrado antes las mociones de censura que la convocatoria electoral, tampoco sería posible adelantar la cita con las urnas.

Fuentes del gobierno madrileño señalaron que Avuso firmó el decreto con la convocatoria de elecciones a las 12 horas y que «la decisión queda decretada en ese momento» por lo que «cualquier moción de censura es posterior a esa decisión».

Por su parte, fuentes de Más Madrid informaron de que registraron la moción a las 13 horas, v el PSOE lo hizo a las 13.07

horas. El partido de Íñigo Errejón alega que la Asamblea de Madrid no puede darse por disuelta mientras el decreto de convocatoria de elecciones no se publique en el Boletín Oficial (BOCM), algo que ocurrirá hoy. En ese supuesto, las mociones sí tendrían validez.

Pero el terremoto político originado en Murcia no solo tuvo consecuencias en Madrid. Por la tarde, el grupo parlamentario socialista en las Cortes de Castilla y León registró también una moción de censura para desbancar al gobierno en esta comunidad, formado por el PP y Cs. Justificó esa decisión por las «múltiples causas de corrupción en más de 30 años del PP» al frente de esa comunidad, por el «incumplimiento de acuerdos» y por la «absoluta pasividad» en la gestión de la Covid.

Pero al contrario que en Murcia, donde la moción saldrá adelante, en Castilla y León no parece que vaya a prosperar porque Cs no la apoya. Su portavoz en el Congreso, Edmundo Bal, garantizó que los gobiernos de los que forma parte su formación «en los que no haya corrupción» seguirán «estables» y por ello rechazó «tajantemente» apoyar la moción del PSOE en Castilla y León. Este jueves, el presidente, Alfonso Fernández Mañueco (PP), y el vicepresidente, Francisco Igea (Cs), ofrecerán una rueda de prensa conjunta para demostrar unidad.

Esa estabilidad es extrapolable a Andalucía, donde los populares también gobiernan en coalición con Ciudadanos: el presidente, Juanma Moreno (PP), y el vicepresidente, Juan Marín (Cs), ya comparecieron aver conjuntamente para dejar claro que su ejecutivo «goza de buena salud» y que su intención es «agotar la legislatura».

TURA TOTAL EN MURCIA

PSOE y Ciudadanos, que con 23 diputados suman mayoría absoluta en el Parlamento autonómico, presentaron una moción. apoyada por Podemos, para

EN FOTOS

Día intenso en la política nacional



Ayuso anuncia elecciones en la Comunidad de Madrid

La presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, convocó una rueda de prensa en la que culpó a Ciudadanos de provocar «inestabilidad» institucional y de obligarla a convocar elecciones. «No puedo consentir que todo lo peleado por los madrileños en estos meses se derrumbe», dijo.



López Miras lo supo la noche anterior El presidente murciano, Fernando López Miras, cesó ayer a los consejeros de Cs que forman parte de su gabinete, y dijo que fue informado de la moción el martes por la noche.



Se mantiene el pacto en Castilla y León Cs no apoyará la moción del PSOE contra el presidente del PP, Alfonso Fernández Mañueco (dcha.), que ayer conversaba con su vicepresidente, Francisco Igea, del partido naranja.

desbancar de la presidencia al popular Fernando López Miras, cuyo partido es hegemónico en la región desde 1995. La presidencia pasará a manos de Ana Martínez Vidal (Cs).

En el pacto también se incluye el gobierno municipal de coalición PP-Cs de Murcia capital, donde la alcaldía será para el socialista José Antonio Serrano, y otros consistorios.

Cs justifica su ruptura con el PP en el «descontrol con la vacunación» -el consejero de Sanidad dimitió por vacunarse cuando no le tocaba- y en la «en las constantes trabas» para gobernar que se estaban encontrando. Desde el PP se mostraron muy críticos con Cs, especialmente con su líder: «Arrimadas pacta con Iglesias. Permite que los radicales puedan gobernar en Murcia. Es una gran irresponsabilidad v trae una enorme

20MINUTOS CON...

Nacho Álvarez «A Economía le cuesta entender que las ayudas se deben negociar con UP»

El número dos dela vicepresidencia de Iglesias insiste: la mayor parte de los 11.000 millones prometidos por Sánchez deben ser para ayudas directas

DANIEL RÍOS

daniel.rios@20minutos.es/@Dany_Rios13

El secretario de Estado de Derechos Sociales, Nacho Álvarez, lleva desde la semana pasada enfrascado en la negociación de un decreto clave: el de ayudas a pymes y autónomos por valor de 11.000 millones de euros. El texto tenía que haberse aprobado el martes, pero las discrepancias con el Ministerio de Economía provocaron que finalmente vaya a ser mañana cuando el Gobierno le dé luz verde.

Anteayer, la ministra portavoz aseguró que solo quedan cuestiones «técnicas» por solucionar para aprobar el decreto v desmintió que hubiera diferencias en el Gobierno. ¿Lo comparte? Debería ser la ministra portavoz la que aclare a qué se refería, pero este es un decreto en el que, efectivamente, hay cuestiones técnicas que son cruciales y han de resolverse. Por ejemplo, si las ayudas se van a dar a algunos sectores específicos o a todas aquellas empresas que cumplan con una caída de facturación importante, o si se ejecutarán desde la Administración General del Estado o desde las comunidades autónomas.

¿Hav entonces un acuerdo en la cuantía que tiene que destinarse a ayudas directas del total de 11.000 millones que tendrá el fondo? Lo relevante es que el viernes vamos a tener ayudas directas a empresas y vamos a ser capaces de recoger un consenso generalizado que existe en los medios económicos y en el tejido empresarial: que hace falta poner en marcha este instrumento para ayudar a la solvencia de las empresas, y que dentro de este instrumento la pata de ayudas directas ha de ser ambiciosa, la más relevante. Pero ustedes piden que 8.000 de los 11.000 millones se destinen a ayudas directas y Economía, según las últimas informaciones, solo ofrece 5.000. ¿Les parece suficiente? Hemos pedido que esta pata del decreto tenga una cuantía muv importante porque pensamos que, de los tres instrumentos que se han puesto sobre la mesa, el prioritario debe ser el de ayudas directas a empresas. Y eso es así porque, si tiene una mayor potencia, las empresas se verán menos obligadas a utilizar los otros dos, las reestructuraciones de deuda y las recapitalizaciones. Lo importante ahora es que las empresas no tienen ingresos, y reestructurar deuda será una necesidad, pero más adelante. Le insisto: ¿5.000 millones son suficientes para estas ayudas directas? Hemos planteado que debían ser al menos 8.000 millones, pero en todo caso, creo

que 5.000 millones ya es una cifra importante que va más allá de las propuestas que inicialmente se plantearon.

¿Y ustedes quedarían satisfechos si no se alcanzasen esos 8.000 millones y el montante total fuera de 5.000? Creo que ya sería muy importante.

Se lo pregunto porque el FMI pidió hace unos días inyecciones de entre el 2% y el 3% del PIB en ayudas directas a las empresas. Incluso si los 11.000 millones que se han prometido fueran ayudas directas, que no va a ser el caso, la propuesta del Gobierno no supone más que el 1% del PIB español. Es un paquete ambicioso, y lo importante es

Nacho Álvarez

Ignacio Álvarez Peralta (Madrid, 1977) es secretario de Estado de Derechos Sociales desde febrero del año pasado, cuando Pablo Iglesias lo designó como su mano derecha en asuntos económicos. Ha representado a la vicepresidencia segunda en negociaciones como la de los Presupuestos Generales.

que esté listo y ejecutado a la mayor brevedad posible. Pero es verdad que España sigue siendo un país donde hay margen, en comparación con otros socios europeos, para avanzar algo más si hiciera falta en apoyo a empresas y hogares.

Pero, ¿no cabe la posibilidad de que estos 11.000 millones se queden cortos y el debate sobre las ayudas a empresas resurja en unos meses? Espero que dentro de unos meses la vacunación haya avanzado con la suficiente fuerza como para garantizar que la recuperación ya esté instalada y se hayan podido reabrir todos los sectores económicos.

¿Todos los ministros del PSOE coinciden con la posición que está manteniendo Economía? No voy a ser yo quien hable por boca de otros ministerios socialistas. Pero me parece que el Ministerio de Economía ha tardado en entender que este era el momento de las ayudas directas, v me parece que también le cuesta entender que medidas tan importantes como estas, que se toman por parte de un Gobierno de coalición y que son decisiones colegiadas de los dos socios, tienen que ser discutidas y negociadas entre los dos socios del Gobierno.

¿No hay vías de comunicación abiertas con Economía sobre

«5.000 millones para ayudas directas ya sería una cifra importante»

«España sigue siendo un país donde hay margen, en comparación con otros socios europeos, para avanzar algo más»

«Hubiera sido deseable más información [por parte del Ministerio de Economía], desde luego»

este asunto? La vicepresidencia segunda siempre está abierta a discutir y a debatir con todo el Gobierno.

¿Y viceversa? ¿Economía les ha tenido informados de los pasos que daba para elaborar el decreto y de los cambios de los últimos días? Hubiera sido deseable más información, desde luego.

¿No se ha trabajado conjuntamente entre Economía y ustedes para diseñar estas ayudas? Hubiera sido deseable una mayor coordinación.

¿Qué posición está trasladando la Moncloa con respecto al decreto de ayudas? ¿Está más cerca de su postura o de la de Economía? [Guarda unos momentos de silencio]. No tenemos, en este sentido, una posición concreta de Moncloa. Es

Economía quien ha tomado la iniciativa, pero ha de ser finalmente un proyecto de todo el Gobierno, de los dos socios de coalición, y tiene que incorporar una ambición mayor que la que inicialmente se planteó para las ayudas directas.

¿Se ha planteado el Gobierno poner en marcha otro tipo de ayudas, como indemnizaciones a los negocios obligados a cerrar por las restricciones? Además de las ayudas directas a empresas y de las reestructuraciones de la deuda del ICO, este decreto ya contempla recapitalizaciones directas a pymes. Es otra vía de ayuda que puede ser útil para garantizar la solvencia de las empresas.

Si finalmente el decreto no les parece satisfactorio, ¿se plantean presionar en el Congreso con socios como ERC o EH Bildu cuando tenga que ser convalidado, como han hecho en otras ocasiones? Cuando lleguemos a ese río, cruzaremos ese puente. Lo importante ahora es garantizar que el decreto está listo el viernes y que es un decreto en condiciones para servir al propósito que tiene: construir una pasarela para garantizar la solvencia de todas las empresas que ahora mismo están en una situación difícil.

¿Se va a ampliar la moratoria para evitar obligar a las empresas insolventes a solicitar concurso de acreedores? El decreto actual caduca este fin de semana, el día 14, y el Gobierno se plantea renovar la moratoria porque se ha demostrado que era necesaria en un contexto de crisis económica tan importante. Las avudas a empresas que se van a aprobar el viernes permitirán reconducir la situación patrimonial de las empresas, y van a permitirles recuperar la solvencia. Pero las empresas necesitan tiempo para hacer esto, y es lógico que extendamos la moratoria de concursos de acreedores para que las ayudas no lleguen tarde.

¿Existe ese mismo consenso para extender el plazo para solicitar una moratoria hipotecaria, que caduca el 31 de marzo? Todavía queda algo más de tiempo, pero estamos trabajando en poder extenderlo. ●

Díaz y los agentes sociales pactan que los 'riders' sean asalariados

Tras meses de negociaciones, anoche el Ministerio de Trabajo anunció un acuerdo con las patronales CEOE y Cepyme y los sindicatos mayoritarios CC OO y UGT para aprobar la conocida como ley de *riders*, que considerará *a priori* asalariados a los repartido-

res que trabajen para plataformas digitales.

Con este texto, cuya negociación se ha dilatado por las reticencias de la patronal, el Gobierno pretende acabar con la situación de falsos autónomos de estos repartidores a domicilio. Según establece el de-

18.000

son, aproximadamente, el número de personas que trabajan de repartidores para estas *apps*.

creto, al que ha tenido acceso **20 minutos**, se considerará por defecto a estos trabajadores como personal laboral de las aplicaciones para las que repartan cuando estas ejerzan la «organización, dirección y control» del trabajo «de forma directa, indirecta o implícita, mediante la gestión algorítmica del servicio o de las condiciones de trabajo, a través de una plataforma digital». Es decir: estos trabajadores tendrán «presunción de laboralidad».

La nueva norma, además, establecerá que la representación sindical de estos trabajadores tendrá acceso a la parte de los algoritmos de las empresas digitales de reparto que afectan a los trabajadores y sus condiciones laborales, para así evitar que las compañías puedan penalizar a través de su sistema informático a determinados *riders*.

La ley, no obstante, solo considerará por defecto personal laboral a los empleados que

trabajen para *apps* de reparto. La oposición de la patronal ha dejado fuera de ella a los trabajadores que, por ejemplo, realizan tareas de limpieza del hogar o traducciones mediante encargo por medio de plataformas digitales del mismo estilo que las de reparto de bienes o comida, pese a la intención inicial de la ministra Yolanda Díaz y los sindicatos.

La propia ministra Díaz comparecerá hoy a las 11.30 para presentar el acuerdo. • D. Ríos

Retrasos en el SEPE tras dos días sin prestar servicios por un ciberataque

El 'ransomware' Ryuk estaría detrás del ataque. Mientras, las oficinas intentan atender manualmente las citas previas

R. A. / M. G.

El Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) seguía, al cierre de esta edición (23.00 horas), paralizado por el ciberataque del que fue objeto su sistema informático el martes. Tanto los servicios que prestan de forma *online* como los presenciales llevaban interrumpidos desde entonces, aunque han tratado de seguir atendiendo las citas programadas convocando a las personas a las oficinas por teléfono para cumplimentar las solicitudes manualmente.

De momento, el principal sospechoso de estar detrás del ciberataque es Ryuk, un ransomware muy sofisticado que apareció en 2018 y que no es la primera vez que ataca a un organismo público en España, además de a otras instituciones de otros países. En la lista de víctimas se encuentran el Ayuntamiento de Jerez o la Cadena Ser en nuestro país. Los ciberatacantes que usan este virus persiguen obtener un rescate.

Según la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF), este virus ahora ha paralizado la actividad tanto en las 710 oficinas que prestan servicio presencial como en las 52 telemáticas del SEPE. ●

Q PREGUNTAS CONRESPLIESTA

¿CUÁNTO TIEMPO

PERMANECERÁ CERRADO?

Se desconoce por ahora. Desde Trabajo no han dado plazos. Solo han explicado que un equipo de técnicos y expertos informáticos están trabajando para poder volver a la actividad normal lo antes posible. Además, este hecho ya está siendo investigado por el Centro Nacional de Inteligencia (CNI).

¿DÓNDE PUEDO LLAMAR PARA HACER ALGUNA CONSULTA?

El Ministerio de Trabajo ha habilitado una línea de atención telefónica en el 060 donde se puede recibir información sobre este incidente y sobre otras cuestiones.

¿QUÉ HAGO SI TENGO CITA O TENGO QUE HACER UN TRÁMITE?

El ataque informático ha paralizado los servicios que presta el organismo de empleo a través de internet y también en las oficinas. El sindicato CSIF ha avanzado que esta situación provocará «un retraso en la ges-

tión de centenares de miles de citas en toda España». No obstante, el Ministerio de Trabajo informó de que «los usuarios que cuenten con cita previa del SEPE están siendo contactadas telefónicamente y presencialmente en las oficinas».

¿SE HAN PERDIDO TODOS LOS DATOS?

Parece que no, aunque hay expertos que lo cuestionan. El director general del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), Gerardo Gutiérrez, aseguró en una entrevista en RNE que no se ha producido un robo de datos a causa del incidente y que no ha afectado al sistema informático con el que se gestionan, entre otras, las prestaciones por desempleo. Sin embargo, Javier Sanz, fundador y CEO del Grupo ADSLzone, puso en duda en el programa Espejo Público de Antena 3 que esto hava sido así debido a que, por ejemplo, aún no se ha restablecido el funcionamiento de la página web. Sanz vaticinó que este cierre del servicio podría durar varios días.

¿PUEDE AFECTAR A LOS ERTE O AL PAGO DEL DESEMPLEO?

Gutiérrez explicó que al no haber afectado el ciberataque al sistema informático con el que se generan las nóminas para el pago de prestaciones como las de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE), no habrá problema con las prestaciones que ya están aprobadas. Otra cosa son las prestaciones que se están tramitando y las que estaban previstas para estos días con cita previa. En estos casos, sí podría producirse alguna demora.

¿CUÁNTAS PERSONAS PODRÍAN VERSE AFECTADAS?

Desde Trabajo estiman que el SEPE gestiona unas 100.000 prestaciones al día, tanto desde sus oficinas presenciales como a través de internet, por lo que buena parte de ellas podrían sufrir los estragos del ciberataque.

¿QUÉ TIPO DE VIRUS HA ATACADO AL SEPE?

CSIF explicó en un comunicado que se trata de un virus
ransomware que ha afectado
tanto a los ordenadores de los
puestos de trabajo como a los
portátiles de la plantilla que se
encuentra teletrabajando. Este programa dañino deja bloqueado el acceso a algunos datos. En concreto, parece uno
denominado Ryuk, aunque
aún no hay suficiente información al respecto.

¿CÓMO HA LOGRADO ENTRAR?

Normalmente, este tipo de «bichos» suelen entrar o por un correo malicioso que lleva un adjunto o por un enlace (URL) que se conecta a una «web ya preparada para infectar a quien la visita», explicó el experto en ciberseguridad José Rosell, socio director de la empresa S2 Grupo, quien, sin embargo, precisó que aún se desconoce el medio por el que se ha introducido el virus. Este tipo de software se carac-

teriza por entrar en las redes de un objetivo, en este caso el SEPE, y cifrar –inutilizar– los ordenadores para pedir un rescate.

¿CUÁL ES SU OBJETIVO?

«Su objetivo principal es el dinero y lo que hay detrás son fundamentalmente grupos mafiosos», subrayó Rosell. Este experto en ciberseguridad afirma que «los rescates –que normalmente no transcienden– no se pueden pagar; es un delito».

¿CUÁL ES LA CRÍTICA QUE HACEN LOS SINDICATOS?

Desde el CSIF manifiestan su preocupación por este fallo que se suma a todos los problemas que viene arrastrando el SEPE, tanto en materia de recursos humanos como de medios materiales. «Llevamos meses pidiendo un decidido apoyo en inversión tecnológica, ya que las aplicaciones y sistemas informáticos tienen una antigüedad media de unos 30 años». •



La Fiscalía rechaza los permisos de Bárcenas

La Fiscalía Anticorrupción se opuso ayer a los dos primerios permisos penitenciarios, de 12 días en total, propuestos para el extesorero del PP Luis Bárcenas por Prisiones, después de que la Audiencia Nacional estableciese en 12 años el máximo de cumplimiento de la condena que le fue impuesta por la trama Gürtel.

El pasado 24 de febrero, la Junta de Tratamiento de la cárcel madrileña de Soto del Real propuso la concesión de dos permisos penitenciarios de seis días cada uno para Bárcenas, aunque será el juez de Vigilancia Penitenciaria quien decida después del pronunciamiento en contra de la Fiscalía.

La Fiscal General del Estado, Dolores Delgado, confirmó que esta es la postura de Anticorrupción en una entrevista a la Cadena Ser, preguntada sobre el juicio a Bárcenas por la caja B del PP. «La autonomía de los fiscales es real, cierta. Los fiscales de Anticorrupción, desde el minuto uno, están desarrollando esta cau-

sa, la Gürtel, sus piezas, las derivadas, y determinarán cuáles son los cauces de investigación», expuso.

Sobre las revelaciones de Bárcenas, estimó que en un juicio «las palabras, las declaraciones, son importantes», y tienen que ir corroboradas con informes periciales, policiales y testificales. «Un juicio es grandioso, es la parte más bonita de la materia penal, se presentan los hechos de verdad, con pruebas, testificales, periciales, documentales, y con todo» se dicta sentencia, que «no es la palabra de un fiscal o un letrado defensor, es el conjunto de las pruebas que se practiquen», añadió. • R. M.



HISTORIAS CON FOTO

El Congreso da luz verde al rescate

fiscal de Biden

El Congreso de Estados Unidos aprobó ayer el tercer rescate fiscal para contener la crisis derivada de la pandemia en la que es la primera gran victoria legislativa del presidente Joe Biden. El plan, que Biden rubricará mañana, consta de 1,9 billones de dólares e incluye entre otras medidas pagos directos de 1.400 dólares, una cantidad mayor que en los dos rescates DTEVIOS. FOTO: AL DRAGO / EFE

No somos los más grandes, ni los más populares, ni los más guapos. Pero sabes que siempre puedes confiar en nosotros.











Españase cierra en Semana Santa pero permite la llegada de europeos



Control de policía vigilando un cierre perimetral en Madrid. JORGE PARÍS

CLARA PINAR

clara.pinar@20minutos.es/@Clara_Pinar

Esta Semana Santa España se cerrará al movimiento de sus ciudadanos entre comunidades pero estará abierta a la llegada de turistas desde otros países de la UE, salvo del Reino Unido por las restricciones contra la variante británica. Este es el panorama para las primeras vacaciones del año que dejó ayer el acuerdo del Consejo Interterritorial de Salud. Gobierno y comunidades acordaron un cierre perimetral común entre el 26 de marzo y el 9 de abril, que se adelantará con un cierre previo, entre el 17 y el 21 de marzo, donde el 19 de marzo sea festivo, para evitar también viajes por el puente de San José.

Como se esperaba, Canarias y Baleares quedan fuera de la restricción de movimientos y tendrán abiertos sus territorios, pero solo para llegadas internacionales. Según explicó la ministra de Sanidad, el acuerdo permite las llegadas pero «no por razón del turismo nacional». «Hemos puesto en relación al decreto de estado de alarma para que no hubiera duda de que no es posible el turismo nacional».

Por el contrario, en Semana Santa se mantendrá la posibilidad de que, como ocurre ahora, puedan llegar a España ciudadanos de otros países de la

Darias adelanta a hoy si se vacuna con AstraZeneca hasta 65 años

••• La Comisión de Salud Pública decide hoy si Astra Zeneca se inyecta en personas de hasta 65 años. Madrid, Cataluña y Andalucía lo han solicitado y aunque la intención Darias era esperar a abril al ensayo clínico con personas de esta edad, ayer afirmó que la experiencia en otros países también es un factor para estudiar revisar la decisión. También identificará qué enfermos tendrán prioridad.

UE, también para hacer turismo, una opción que no estará permitida si llegan desde un país tercero. Tendrán que mostrar una PCR negativa realizada como mucho 72 horas antes o añadir un antígeno en el aeropuerto de llegada desde países «sos-

pechosos». Si lo hacen, podrán llegar en España con la sola restricción de que no podrán salir de la comunidad en la que hayan aterrizado. Estarán sometidos así a los cierres perimetrales pero, a diferencia de un habitante del centro de la

se prohíben los movimientos entre autonomías entre el 17 y 21 de marzo y del 26 de marzo al 9 de abril madrido vota en contra y advierte de que «no acatará» el cierre perimetral EL INICIO DEL TOQUE de queda nocturno podrá retrasarse hasta las 23.00 horas

LAS FRASES



«Nos regimos por el decreto de estado de alarma donde deja bien claro las competencias, que tiene la presidenta»

ENRIQUE RUIZ ESCUDERO Conseiero madrileño de Sanidad



«Es de obligado cumplimiento, de iure por una orden ministerial y de facto, porque el resto estarán cerradas»

CAROLINA DARIAS

Península, ellos podrán ir a la playa, por ejemplo.

El cierre perimetral forma parte del acuerdo más amplio sobre Semana Santa que a, diferenc ia de lo que ocurrió en Navidad, será de aplicación por igual en todas las comunidades.

Las comunidades podrán apurar hasta las 23 horas para el inico del toque de queda o adelantarlo a las 22h y quedan prohibidas las reuniones de no convivientes en domicilios. En lugares públicos podrán juntarse hasta cuatro si son en interior y hasta seis si son exteriores.

Asimismo, se «recomienda» no autorizar eventos «masivos» o que puedan provocar «aglomeraciones», como las procesiones, y que las comunidades no relajen las restricciones que hayan tomado dos semanas antes de Semana Santa.

Madrid fue la única comunidad que votó en contra, mientras que el voto de Cataluña se contabilizó como una abstención porque la *consellera*, Alba Vergès, se ausentó en ese momento. Madrid se opone frontalmente al cierre perimetral y Cataluña pidió sin éxito permitir los viajes entre comunidades para visitar a familiares.

De forma simultánea a la rueda de prensa de Darias, el consejero madrileño, Enrique Ruiz Escudero, afirmaba que la Comunidad no acataría el acuerdo, al considerar que es la presidenta, Isabel Díaz Ayuso, la competente para determinar las medidas. «La legislación a día de hoy, por lo que no regimos, es a través del Real Decreto del estado de alarma donde deja bien claro cuáles son las competencias a la hora de tomar las decisiones», recalcó Escudero, que recordó que «quien tiene la competencia en este caso es la presidenta de la Comunidad». Darias replicó que lo acordado ayer es de «obligado cumplimiento» para todas las comunidades. «De iure» porque habrá una Orden Ministerial v de facto porque «el resto de comunidades estarán cerradas».

La incidencia vuelve a repuntar tras más de 40 días de descensos

Hasta 42 días después de que la epidemia tocara techo en España por tercera vez, la incidencia del coronavirus ha vuelto a repuntar, certificando el final de más de un mes continuado a la baja. Mientras el país aguanta la respiración a la espera de que la llegada masiva de dosis permita despegar al todavía lento proceso de vacunación, se abre un nuevo periodo de incertidumbre. Ayer, el Ministerio de Sanidad notificó 13.459 nuevos conta-

gios –8.639 de ellos en Cataluña, que ha añadió las cifras que no dio el martes – y 234 muertos, mientras la incidencia aumentó hasta los 139,57 casos por 100.000 habitantes en las últimas dos semanas; aunque el repunte es más bien simbólico, solo del 0,35% respecto al día anterior, y está condicionado por la actualización catalana, región que sube un 11.6% su incidencia.

Aparte de Cataluña, las comunidades que más positivos

aportaron ayer al informe oficial del ministerio fueron Madrid (1.474), Andalucía (964) y Castilla-La Mancha (576). Eso sí, como suele suceder, estos datos difieren de los que aportan cada día en sus respectivos informes sanitarios los ejecutivos autonómicos.

Siempre según Sanidad, excluyendo a Ceuta y Melilla –las únicas que aún permanecen en riesgo 'extremo' por su alta incidencia de 284,3 y 404,7 casos por cada 100.000 habi-

LA CIFRA

8.639

nuevos positivos comunicó ayer Cataluña, una cifra en la que incluye los contagios no actualizados el martes en el informe del ministerio y que hace que la incidencia en la región repunte un 11% de golpe, hasta los 207,47 casos por cada 100.000 habitantes en 14 días.

tantes, respectivamente-, los territorios con mayor transmisión son Madrid (226,5), Cataluña (207,5) y Asturias (183,1).

La ministra de Sanidad, Carolina Darias, sostuvo ayer en su rueda de prensa ofrecida tras el Consejo Interterritorial del Sistema de Salud que la tendencia en España sigue siendo descendente, aunque subrayó que la epidemia del coronavirus «ha entrado en una ralentización y está muy próxima a la estabilización».

Darias prevé que las bajadas se mantengan todavía en 12 comunidades, aunque cada vez más suaves, mientras que otras tres ya están en claro estancamiento. Además, la titular de Sanidad dijo que «el objetivo es 50 casos [por 100.000 habitantes] y cuando lleguemos a 50 será 25», en referencia al nivel de incidencia deseado por el Gobierno.

En lo que respecta a los hospitales, la tendencia sigue siendo al vaciado de las camas. Ayer había 9.116 pacientes ingresados con coronavirus (265 menos que el martes), mientras que en UCI se tratan aún 2.320 casos graves (38 menos que el martes). La ocupación en cuidados intensivos sigue bajando décima a décima y se sitúa ahora en el 22,9%. Ceuta (52,9%), Madrid (38,5%) y La Rioja (37,7%) son las más presionadas. • JORGE MILLÁN

Puiganuncia que la Comunitat seguirá perimetrada hasta que decaiga el estado de alarma

El 'president' afirma que la «perspectiva» del Consell es apurar el cierre autonómico hasta mayo, aunque «se podría revisar»

0

La Comunitat Valenciana seguirá cerrada perimetralmente hasta mayo, cuando finaliza el actual estado de alarma. De este modo, el Gobierno valenciano pretende blindar el territorio en un momento de incertidumbre ante el avance de las variantes del coronavirus y con fiestas de gran arraigo suspendidas, como es el caso de las Fallas o de la Semana Santa.

El presidente de la Generalitat, Ximo Puig, confirmó ayer que «la perspectiva» del Consell es mantener el cierre perimetral de la Comunitat Valenciana hasta mayo, cuando concluve el estado de alarma vigente, aunque matizó que «se podría revisar» si antes «tenemos circunstancias positivas, se avanza en la vacunación masiva y pasada la Semana Santa ya no hav una atmósfera favorable al contacto».

EL APUNTE

El 90% de los taxis solicita las ayudas

El 90% de los taxis de la Comunitat Valenciana ha presentado, hasta este momento, la solicitud para acceder a las ayudas que la Conselleria de Política Territorial, Obras Públicas y Movilidad ha convocado para paliar los efectos económicos ocasionados por la Covid-19 y la disminución de la movilidad. En total, hav contabilizadas 4.296 solicitudes.

Puig, en una entrevista en la Cadena Ser, recalcó al respecto: «No hay ninguna restricción que se ponga por capricho ni tiene que durar un día más de lo necesario». En ese sentido, aclaró que, con la perimetración, también se quiere lanzar «un mensaje para crear una atmósfera de no riesgo que sea asociado con la sociabilidad».

«Estas semanas son decisivas porque las no Fallas, la no Magdalena, la no Semana Santa tiene que ser efectivamente eso, no Fallas, no Magdalena, no Semana Santa, porque ahora sí que sabemos que $la\,movilidad\,genera\,contactos$ y los contactos, contagios».

Por eso, defendió que «hay momentos en los que hay que impedir la sociabilidad, no solo en la hostelería, sino en los domicilios». En ese sentido, afirmó que con el actual nivel de incidencia acumulada, por debajo de los 60 casos cuando se llegó a estar en 1.500, «no se pueden mantener exactamente las mismas restricciones, pero tampoco se puede relajar y dilapidar en unas pocas semanas todo el esfuerzo»

Por ello, sobre la reapertura que exigen el sector del deporte y de la hostelería, señaló que hoy se tomarán en la comisión interdepartamental decisiones «mesuradas» de acuerdo con los expertos y pensando sobre todo en «el bien general y la salud de los ciudadanos, pero también pensando en las personas que tienen restringida su ac-

En ese sentido, apuntó a quienes «no pueden trabajar ni desplazarse para ver a sus familias» que «falta poco»: «Sabemos que este año no será de normalidad absoluta, pero aspiramos a un verano lo más normal posible que genere la recuperación económica y el empleo».

Al respecto, confió en que este verano se pueda abrir la movilidad exterior, por lo menos la europea, gracias al pasaporte sanitario y a la realización de pruebas que lleven a «una normalización de la campaña turística».

Preguntado por si habría que haber sido más restrictivo antes de Navidad en aras de evitar la tercera ola, el president replicó: «A toro pasado siempre se pueden haber tomado decisiones avaladas por las consecuencias».

Con todo, mantuvo que antes de Navidad ya se tomaron decisiones «muy importantes v fuimos los más restrictivos. a día de hoy podemos decir que quizá no lo suficiente, pero nosotros iniciamos una escalada a finales de noviembre y no solo por una causa». Así, indicó que un epidemiólogo le comentaba que «aquí había mucho más combustible y, por tanto, mucha más capacidad de contagio».

«Este virus actúa con mucha más inteligencia de la que podemos tener nosotros para detenerlo», subrayó Puig, que justificó que «por eso se ha ido por detrás». «Pero sí que desde el primer momento hemos intentado dar respuesta desde todos los ámbitos y se ha conseguido el hecho histórico de disponer de vacunas en menos de un año», añadió el jefe del Consell.

En ese sentido, dijo que «hay una certeza: las vacunas funcionan y funcionan bien, pero aún hay pocas dosis».

«A toro pasado siempre se pueden haber tomado decisiones avaladas por las consecuencias»

XIMO PUIG

Pese a ello, destacó que cerca de medio millón de valencianos habrá recibido una dosis en los próximos días y ya se nota el efecto positivo entre los grupos más vulnerables. «Ahora hemos cambiado de posición, ya no estamos a la defensiva, sino al ataque, y cada día que pasa iremos a mejor», apostilló.

Por otro lado, la consellera de Sanidad Universal v Salud Pública, Ana Barceló, llevará hov a la comisión interdepartamental del Consell la propuesta de su departamento sobre las medidas que aplicará la Comunitat Valenciana en distintos ámbitos, para que sea analizada y debatida en el seno de este órgano del Gobierno valenciano. La cita es a las 13.30 horas en el Palau de la Generalitat y será presidida por el jefe del Consell, Ximo Puig. ●



La Generalitat Valenciana suscribió ayer un acuerdo con la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) v la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV) que permitirá a las grandes empresas colaborar en la vacunación masiva contra la Covid-19. En la Comunitat Valenciana existen más de un centenar de empresas con servicios de prevención propios y 120 centros sanitarios de mutuas. y este acuerdo permitirá que se conviertan, en caso de ser necesario, en una terminal más de la red de vacunación masiva.



El líder de la CEOE, Antonio Garamendi, firma el convenio junto a Puig y Navarro. BIEL ALIÑO / EFE

Sanidad prohíbe el recorrido de la Virgen por València en Fallas

en las calles de València del 15 al 17 de marzo, como planeaba el Arzobispado, ante el riesgo de aglomeraciones. La consellera de Sanidad, Ana Barceló, afirmó ayer, preguntada por la convocatoria de celebración del maremóvil y ofrendas en las parroquias, que por la Covid está «prohibida cualquier celebración sea de quien sea» y por ello anunció que se reunirá con

los «tres vicarios generales de las tres provincias» para pedirles que «corten» con estos llamamientos.

Barceló, tras asistir al inicio de las obras del nuevo centro de salud de Tres Forques en València, se refirió así preguntada por la convocatoria para que la Mare de Déu haga un recorrido por las calles de Valencia en el maremóvil en Fallas v el comunicado de la Basílica de la Virgen de los

Desamparados en el que instaba a todas las comisiones falleras v particulares que quieran realizar ofrendas florales a la Virgen a acudir a sus parroquias correspondientes.

Al respecto, la consellera recordó que «está prohibida cualquier celebración». «Tenemos que ser todos responsables: sea quien sea quien haga una convocatoria de ese tipo tiene que pensar que no se van a permitir ni se pueden

llevar a cabo actos que puedan producir una aglomeración», subrayó. Además, incidió en que el aforo en los lugares religiosos está limitado al 50%. En ese sentido, insistió en que «no podemos permitirnos que haya actividades que puedan producir aglomeraciones o concentración de personas»

Por ello, señaló que recordará a los tres vicarios generales las medidas contra la Covid que están vigentes y les trasladará «que no se pueden llevar a cabo esas celebraciones para que se corten estos llamamientos a actos que puedan generar una masificación».

Por su parte, fuentes del Arzobispado de Valencia aseguraron que «siempre» se han respetado las medidas «más estrictas» de seguridad y que con «mucho gusto» se reunirán con la consellera para trasladar toda la información.

En ese sentido, explicaron que hay muchos días de Fallas para que las personas de forma individual o en familias que quieran dejar su ofrenda



20M.ES/VALENCIA

Puedes consultar toda la información relativa a la Comunitat Valenciana en este enlace o en nuestra página web

a la Mare de Déu en lugar de acudir a la Basílica este año lo hagan en sus parroquias «con distancia y todas las medidas de seguridad necesarias». De hecho, matizaron que «no se va a permitir ninguna masificación» y pidieron a la gente que sea «responsable» v cumpla de forma «escrupulosa» las medidas

Del mismo modo, aclararon que el *maremóvil* será siempre «en tránsito», sin detenerse, para que en este año de pandemia «en lugar de que la gente visite a la Virgen sea la Virgen quien se acerque a cementerios, residencias y hospitales a visitar a los que más sufren».

BABY CRACK: SE DESPLOMA I A NATALIDAD POR LA PANDE

En diciembre de 2020, nueve meses después del confinamiento, en España nacieron 23.226 niños, el mínimo en un mes desde que comenzó la serie en 1941, según el INE

ELENA OMEDES

Incertidumbre, ausencia de contacto, precariedad, crisis económica... La pandemia ha desplomado una natalidad que va venía mermada de la anterior crisis económica. El número de nacimientos en España se desplomó a finales de año hasta alcanzar la cifra más baja desde 1941, en plena posguerra: en diciembre de 2020 - nueve meses después de que el Gobierno decretara un estado de alarma y, con él, un confinamiento domiciliario por el avance del coronavirus-solo nacieron 23,226 niños, un 20,4% menos que el mismo mes de 2019, según el Instituto Nacional de Estadística (INE).

España ya venía registrando una tendencia a la baia en los últimos años, en los que, mes a mes, se notificaba una bajada de nacimientos considerable. Ahora, la pandemia ha terminado por acusar ese descenso, que refleja en gran parte la situación de una población tremendamente afectada por la crisis v condicionada por la ausencia de certidumbre sobre el futuro.

En noviembre de 2020 la tasa interanual de nacimientos se redujo más de un 10%, alcanzando descensos superiores al 20% en diciembre y en enero de 2021, según la Estimación Mensual de Nacimientos publicada aver por el INE. Por comunidades, el número de nacimientos descendió el pasado enero en todas las regiones respecto al mis-



Imagen de archivo de una madre con su bebé. ARCHIVO

mo mes del año pasado. Las mayores disminuciones se dieron en Cantabria (-27,9%), Asturias (-24.7%) v la Comunidad Valenciana (-24.5%), además de en las ciudades autónomas de Ceuta v Melilla. Por el contrario, los descensos menos acusados se registraron en La Rioja (-2,6%), Aragón (-10,7%) y Navarra (-12,9%).

«Lo que se demuestra es que, por encima de los instintos sexuales, por encima de la biología, la cultura y la economía son en gran medida las que conforman nuestro comportamiento individual y colectivo», expli-

ca a 20minutos Roberto Barbeito, catedrático de Sociología de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid. La incertidumbre que ha causado la pandemia en los ciudadanos, que ignoran cómo van a ser los próximos meses o años, «ha supuesto un factor muy importante en esa reducción de nacimientos».

Además, se ha eliminado de la ecuación un factor muy importante: el contacto físico. «La pandemia ha reducido los contactos entre aquellas personas que no eran convivientes, pues ha disminuido las posibilidades de

ha caído la natalidad en diciembre de 2020 respecto al mismo mes del año anterior

se reduieron los nacimientos en Cantabria en enero de 2021. la región con mayor caída

sigues siendo igual de fértil, a donde se tienen hijos muy tarde micas. Para muchas mujeres o

gente de golpe encuentre casa, trabajo, pareja y dinero.

¿Qué consecuencias acarreará este desplome? Hav unas consecuencias numéricas porque perderemos población y creceremos a un ritmo mucho más lento. Pero lo más grave, a mi modo de ver, es la brecha entre lo deseado y lo realizado. Sabemos que, a la gente cuando se le pregunta si desea tener hijos, sí que quiere. El porcentaje de jóvenes con idea de no tener hijos no suele superar el 8%, pero la realidad es que el 30% se va a quedar sin tenerlos. Es grave que en una sociedad aparentemente rica como la española los jóvenes no puedan reproducirse todo lo que habrían querido. • E.O.

El presunto asesino de El Molar tenía dos armas y licencia de caza

encuentro», apunta el sociólo-

go, que añade que incluso las

propias aplicaciones de citas -«aunque han sido muy usa-

das»- no se han utilizado tanto

para favorecer encuentros, «si-

no para facilitar otro tipo de re-

uniones de compañía virtual».

ca derivada de la sanitaria. Si

bien ha habido amplios grupos

que han conseguido mantener

su estabilidad laboral, muchas

otras familias han perdido sus

fuentes principales de ingresos. «Se ha producido un deterioro

económico para una proporción

muy grande de la población, y

eso es un factor fundamental en

España todavía estaba recupe-

rándose de la recesión de 2008

cuando se vio golpeada por la

pandemia. Los efectos de la an-

terior crisis todavía estaban

muy presentes en distintos ám-

bitos, entre ellos la natalidad,

que se fue reduciendo consi-

derablemente desde entonces.

«Lo primero que se redujo en

España fue la inmigración, v los

inmigrantes eran contribuyen-

tes de primer orden a efectos de

natalidad. Entonces, con la cri-

sis de 2008, se produjo una re-

ducción de inmigración y, al

mismo tiempo, una emigración

de jóvenes españoles a terce-

ros países», explica el sociólogo de la Universidad Rev Juan Car-

los, que asegura que esto «ha te-

nido unos efectos muy dura-

deros que ahora se suman a la

Como señala el experto, el es-

tado de la economía, la certi-

dumbre y, en este caso, la evolu-

ción de la pandemia son algu-

nos de los factores que influven

en la natalidad. Pero también

las razones que condicionarán,

o no, a una progresiva recupera-

ción. «Es de suponer que ha-

brá un ligero repunte tan pron-

to haya un poco más de certi-

dumbre respecto a la pandemia

y a la situación económica. Yo

sospecho que habrá un rela-

tivo repunte. Pero muy suave,

no va a ser un boom». ●

crisis de la pandemia».

parejas», señala Barbeito.

Quizás una de las razones más tangibles sea la crisis económiEl hombre que, supuestamente, mató a su esposa y a su hija de 10 años y posteriormente incendió la casa y se suicidó en el municipio madrileño de El Molar tenía dos armas de fuego y licencia de caza

Ayer el Ministerio de Igualdad incluyó a la mujer en su estadística de víctimas mortales de violencia de género. Es el quinto crimen de esta naturaleza en lo que va de año y el número 1.083 desde que hay registros, así como el primero en 2021 con una víctima menor de edad.

Según las primeras hipótesis de la investigación el hombre, de 48 años y llamado Fausto, habría matado a su esposa Mary Cruz, de 47 años, y a su hija Isabel, de 10, el lunes por la noche v a la mañana siguiente intentó quemar la vivienda v se suicidó de un disparo en la cara con una de las dos escopetas. El supuesto asesino no tenía denuncias previas por violencia de género y no figuraba nada sobre el ni sobre su pareja en la base de datos VioGén. ●



El hombre torturado en Manacor organizó un concurso sexual

El hombre discapacitado que fue torturado en Manacor v los siete detenidos habían acordado por escrito las condiciones de un concurso de rol sexual de sadomasoquismo y travestismo convocado por la víctima, si bien estas estipulaban que no habría violencia extrema.

Las familias que no reciben ingresos pasan del 7,5% al 12,2%

Tras el primer año de pandemia, un 12,2% de las familias españolas no recibe ingresos de ningún tipo, frente al 7,5% del año pasado. Esta circunstancia perjudica a los más pequeños de la casa y causa secuelas como estrés, ansiedad miedo.

Escriben una carta a sus vecinos para que no hagan ruido en el sexo

Unos inquilinos de Nueva Gales del Sur (Australia) tuvieron que escribir una carta a sus vecinos para pedirles que sean más silenciosos cuando tienen sexo, afirmando que «las paredes son de papel», «los niños están traumatizados» v «en el edificio hay adictos al sexo recuperándose».



Albert Esteve «Hay una brecha entre lo deseado y lo realizado»



Albert Esteve es el director del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB)

¿Por qué ha sido tan acusada la reducción de nacimientos? Llevamos tiempo registrando caídas de los nacimientos debido. en parte, a la disminución de la población en edad de tener hijos y a que esta población cada vez quiere tener menos. Entonces, en un contexto en el que ya venía debilitándose el número de nacimientos, ahora tenemos una crisis que entró en nuestras vidas de manera muy abrupta y que incluso obligó a frenar en muchos casos los planes de reproducción.

¿Qué diferencia esta crisis de la anterior en cuanto a la natalidad? No es lo mismo sufrir una interrupción en nuestras vidas de dos años en un contexto en el

que las mujeres tienen hijos a los 20, y cuando pasa la 'tormenta que ocurra en una sociedad por las condiciones socioeconómuchos hombres no habrá margen. Eso hará que no haya una recuperación milagrosa y, probablemente, afectará a la hora de concebir un segundo hijo. ¿Podemos esperar una recuperación de la tendencia anterior a la pandemia? A diferencia de la mortalidad, que se irá recuperando a medida que vayamos vacunando, la natalidad experimentará una reactivación mucho más lenta: no tenemos vacuna que haga que la

VAI FNCIA



Miles de cruceristas llegaban a València cada día antes de la pandemia. VALENCIAPORT/ARCHIVO

València pierde 56 millones por el 'parón' de los cruceros

EL SECTOR trabaja en un turismo «seguro» con grupos «burbuja» para cuando vuelvan a autorizar llegadas

R.V./ AGENCIAS

zona20valencia@20minutos.es/@20mValencia

El sector turístico ha sido, sin duda, uno de los que más -sino el que más- se han visto castigados por las medidas restrictivas tomadas tanto por el Gobierno central como por los ejecutivos autonómicos para evitar la propagación de la Covid-19. Pero también es uno de los grandes motores de la economía española y valenciana. Es por ello que cuando se habla de pérdidas en este sentido las cifras son escalofriantes: solo por la inactividad de los cruceros, la ciudad de València ha dejado de ingresar 56 millones de euros en el último año, según informó ayer en un comunicado su Autoridad Portuaria (APV).

Por partes, además del propio negocio de los cruceros –que se estima que ronda los 25,3 millones de euros al año–, este tipo de turismo fomenta la actividad en comercios, museos o restaurantes y también genera economías en el sector del transporte, del taxi, de la seguridad y de los servicios portuarios.

EL TURISMO de cruceros implica que también se fomente la actividad comercial, hostelera y cultural de la ciudad

Más concretamente, de los 25,3 millones de euros que genera la comunidad de cruceros, 17,5 millones corresponden a cruceristas, 7,2 a las empresas implicadas (prácticos, remolcadores, consignatarios, terminal, operadores turísticos o Autoridad Portuaria) y 0,6 millones la tripulación.

Pero esos 25,3 millones tienen un efecto multiplicador de 1,21 euros en el entramado productivo valenciano, hasta los 30,7 millones de euros anuales que resultan del gasto realizado en el comercio, la hostelería, el transporte, servicios culturales o alimentación, entre otros.

Y de todo ello resultan los 56 millones de euros que la ciudad de Valéncia ha dejado de facturar el pasado año 2020 a causa del coronavirus.

Pero esto no es todo. Según el estudio sobre el impacto económico que la actividad de los cruceros deja sobre la ciudad y su área de influencia realizado por la Universitat Politècnica de València (UPV) y dirigido por la Fundación Valenciaport en el marco del proyecto *Co*-

EN CIFRAS

30,7

millones de euros que genera resultan del gasto realizado por los cruceristas en comercios, hostelería o transporte.

637

puestos de trabajo crea la actividad de los cruceros también en hostelería, comercios o espacios culturales.

146,5

euros es el gasto medio que realiza cada persona que llega a la ciudad de València en un crucero, según un estudio de la Universitat Politècnica.

19.3%

de los cruceristas que llegan a la ciudad de València proceden de Italia, el 19% de Alemania, el 17,9% de Inglaterra y el 10,6% de Francia. Evolve de la Unión Europea, la actividad de los cruceros que llegan al Puerto de València crea 637 puestos de trabajo en los sectores económicos de la ciudad, también principalmente en la hostelería, el comercio, el transporte o servicios culturales y recreativos.

Es por ello que ahora, en época de pandemia, además de a los «exigentes protocolos» establecidos por las navieras para aumentar la seguridad del destino, pasajeros y tripulación, la APV y la comunidad crucerista han elaborado una oferta turística diversificada dentro de la ciudad y sus alrededores con excursiones «burbuja» para cuando el Gobierno central autorice la llegada de cruceros. Estos protocolos establecen excursiones exclusivamente guiadas, sin posibilidad del pasajero de bajar al destino por su cuenta, grupos reducidos y más experiencias al aire libre, entre otros.

Asimismo, entre las novedades de Valenciaport para el sector se encuentra la nueva terminal de Pasajeros del Puerto de València, unas instalaciones que han incorporado las mejoras ambientales que en su día propuso el Ayuntamiento de València y que conllevarán una importante inversión en unas instalaciones que ocuparán aproximadamente

EL APUNTE

12.000 reservas con el Bono Viaje

Turisme registra hasta ahora 12.071 reservas realizadas a través del Bono Viaje, que corresponden al segundo periodo del programa *Viatgem CV*, y que se unen a las 9.157 del último trimestre de 2020. Son, en su mayoría, para viajes entre los próximos meses de abril y junio.



20M.ES/VALENCIA

Consulta toda la información sobre la actualidad valenciana en nuestra página web

100.000 m². La nueva estación de pasajeros estará destinada tanto a líneas regulares de ferris como a cruceros.

El proyecto garantiza que el 100% de la energía eléctrica necesaria para el funcionamiento de la terminal se producirá en las propias instalaciones, y será de origen renovable, funcionará con cero emisiones contaminantes y apostará por la economía circular. La instalación aboga también por una notable reducción de ruidos, ya que todas las líneas de atraques estarán equipadas técnicamente para poder suministrar conexión eléctrica a los buques, facilitando así parar sus motores v sus emisiones cuando estén de visita en València.

PERFIL DEL CRUCERISTA

El crucerista que visita la provincia de Valencia es el de una persona amante de la gastronomía, la artesanía, el medio ambiente y las singularidades de la vida valenciana, «unas preferencias que encuentra en la Comunitat Valenciana, lejos de cualquier tipo de saturación, como ya sucede en algunos destinos», según detalla la Autoridad Portuaria.

Según el citado informe ela-

borado por la UPV, cada crucerista que desembarca en el Puerto de València realiza un gasto medio de 146,5 euros. El perfil general sería el de una mujer de 52 años, ya que el 37,9% de los cruceristas que llegan a Valéncia son mayores de 60 años y el 33,2% tiene entre 41 v 60. Además, en lo que respecta al género, un 52,4% son mujeres y un 47,4% hombres. Por países de origen, el 19,3% procede de Italia; el 19% de Alemania; el 17,9% de Inglaterra y el 10,6% de Francia. Fuera del continente destaca el 10,2% de turistas que llegan desde Estados Unidos.

La Comunitat hará pública la lista de morosos que adeuden más de 1 millón

La Agència Tributària Valenciana (ATV) publicará la lista de contribuyentes morosos que deban más de un millón de euros a la hacienda pública valenciana, una iniciativa que también desarrolla en el ámbito nacional la Agencia Estatal de Administración Tributaria (AEAT). El listado se elaborará a partir de las deudas y sanciones impagadas que no se encuentren suspendidas ni aplazadas a 31 de diciembre de cada año, recoge el proyecto de Orden de la Conselleria de Hacienda y Modelo Económico.

El objetivo de esta iniciativa es fomentar las buenas prácticas tributarias y prevenir y reducir el fraude fiscal, aumentando la presión sobre las personas y sociedades que más deben a la Generalitat, ha informado la Conselleria de Hacienda en un comunicado.

20

Se renovarán tramos en superficie de las líneas 1,2 y 3 de Metrovalencia

La Generalitat invertirá 32,1 millones en renovar distintos tramos en superficie de la Línea 1 (Bétera-Villanueva de Castellón), Línea 2 (Llíria-Torrent Avinguda) y Línea 3 (Rafelbunyol-Aeroport) de Metrovalencia para «conseguir una mejora sustancial del servicio ferroviario en materia de seguridad, comodidad y puntualidad».

Plan para impulsar la agricultura urbana

El alcalde de València, Joan Ribó, presentó ayer el *Plan de Agriculturas Urbanas* para recuperar los vínculos de la ciudad y la ciudadanía con la huerta y potenciar un modelo agroecológico que promueva los cultivos en diferentes rincones (parques, jardines, plazas, solares, balcones y equipaciones).

La revolución tecnológica del siglo XX se revive en el IVAM

El Institut d'Art Modern invita a revivir la revolución tecnológica del siglo XX con una gran exposición que reúne 300 piezas que «navegan» en los cambios sociales y creativos impulsados por las máquinas. Del teléfono al cíborg y del cine a la realidad virtual, plantea un recorrido que sirve, además, para abrir la temporada expositiva de 2021.

VALÈNCIA



código se escanea al introducir los envases. AYTO. VLC

Recompensas a cambio de reciclar latas y botellas

València pone en marcha el sistema de puntos que se acumulan con el móvil en máquinas y contenedores amarillos

J. L. OBRADOR

València se ha convertido en la primera ciudad española que implanta de manera global el sistema de devolución y recompensa Reciclos en sus más de 2.200 contenedores amarillos y a través de máquinas en mercados y edificios municipales. El sistema, que se va a probar inicialmente para testar la aceptación ciudadana, ofrecerá incentivos sostenibles como entradas para el Bioparc, contribuciones para Cruz Roja en el ámbito de la biodiversidad y acciones para la prevención de incendios forestales en el bosques de la Devesa de la Albufera.

El proyecto piloto, presentado el pasado mes de diciembre, será de este modo testado y evaluado para comprobar cómo reaccionan sus usuarios potenciales, es decir, los 790.000 habitantes de València, al recibir estos incentivos, que en el futuro podrán ampliarse a abonos para el transporte público o vales para la compra de alimentos. Se trata de pasar del voluntarismo anónimo que actualmente tiene el reciclaje a un sistema de incentivos sostenibles.

Además de en los contenedores amarillos de la vía pública,

el sistema Reciclos se ha activado en cuatro máquinas de reciclaie en los mercados Central, de Russafa. Jerusalén v el Cabanyal. El edificio consistorial y el de Tabacalera albergarán también sendas máquinas que permitirán el reciclaje de latas y botellas de plástico.

El funcionamiento de este sistema, impulsado a través de un convenio del Ayuntamiento con Ecoembes en el que también participa la Generalitat, es sencillo: el usuario solo tiene que conectarse al webapp de Reciclos, escanear con el móvil el código de barras del en-

EL APUNTE

En los ecoparques

La secretaria autonómica de Emergencia Climática y Transición Ecológica, Paula Tuzón, explicó que la Comunitat Valenciana dispone ya de varios sistemas de incentivo económico en sus redes de ecoparques que, según los datos preliminares de 2020, han llegado a las 250.000 toneladas, un 8% más que en 2019.

vase y depositarlo. A cambio, recibirá puntos en forma de moneda virtual que podrá canjear por compensaciones sostenibles. No obstante, para no fomentar el consumo masivo de estos envases, existe un límite semanal en el número de latas y botellas por las que se pueden obtener puntos.

Para el vicealcalde y concejal de Ecología Urbana de València, Sergi Campillo, la principal novedad de este proyecto es «introducir el incentivo para el reciclaje, porque en nuestra ciudad, como ocurre en el resto del Estado, el sistema muy mayoritariamente es anónimo y, por tanto, no permite identificar ni premiar a aquellas personas que lo hacen bien». Por ello, pretenden «estudiar cómo se comporta la gente si premiamos el reciclaje» y «dentro de un tiempo» evaluaran el plan.

El gerente de Ecoembes en la Comunitat Valenciana, Xavier Balagué, destaca que los obietivos de reciclaje marcados por la Unión Europea «son cada vez más ambiciosos y requieren de un gran esfuerzo por parte de todos», por lo que la entidad quiere «contribuir a afrontar este reto con soluciones innovadoras» como Reciclos.

El nuevo centro de salud de **Tres Forques** estará listo en el año 2022

Las obras del nuevo centro de salud de Tres Forques comenzaron aver. Durarán 16 meses. con lo que se espera que terminen a mediados de 2022. Este se emplazará en un edificio de la Generalitat que tiene una superficie de 3.000 m². Convertirlo en centro de salud costará tres millones de euros.

El sótano se va a reservar para instalaciones, almacenes y vestuarios de personal. En la planta baja se habilitará una sala de extracciones, la zona de pediatría y el área maternal. Además, se ubicará una base SAMU. En la planta primera se habilitarán 14 consultas de medicina de familia, y en la segunda, ocho, En total, serán 22 consultas de medicina de familia.

Los vecinos de Tres Forques llevaban tiempo demandando un centro de salud en el barrio para no tener que desplazarse a los de San Isidro, Fuensanta, Plaza Roma y el consultorio Auxiliar de Safranar.

Comienzan las obras en la muralla islámica

Desde 2006, la muralla islámica del siglo XI que aún aguanta en pie en València tenía pendiente ser rehabilitada del paso del tiempo, pero no ha sido hasta ayer, 15 años después, cuando han comenzado por fin los trabajos para devolverle la dignidad a un monumento histórico que ahora está lleno de grafitis. Esta actuación en total costará 3.440.661 euros y será el «proyecto patrimonial más importante de las últimas décadas en la ciudad de València», en palabras de la propia concejala de Patrimonio y Recursos Culturales, Glòria Tello. Está previsto que las obras duren 15 meses.

La actuación prevé excavar 2,35 metros de profundidad, de forma que la muralla aumentará su altura visible de los 8 metros actuales hasta los más de 10 metros, según explicó el Avuntamiento de València en un comunicado. Además, la actuación incluye «la consolidación y restauración del lienzo y la to-



20M.ES/VALENCIA Consulta todas las noticias de la actualidad valenciana en nuestra página web

rre de la muralla mediante la retirada de elementos impropios y la aplicación de tratamientos para su correcta conservación», explicó Tello.

Está previsto que durante la rehabilitación aparezcan restos arqueológicos de la Posada del Ángel y de su patio interior (una posada de origen medieval que había logrado persistir hasta la última riada que afectó a la ciudad). También emergerán restos del antiguo cementerio adosado a la desaparecida Iglesia de la Santa Cruz, del alcantarillado de la ciudad de la época, el foso v el antemural de la fortificación árabe...

Los planes son convertir la muralla en un espacio abierto al público. Esta será visitable a tres alturas: «Un balcón en el piso superior, desde donde se contemplará desde las alturas todo el conjunto. También a nivel de la calle a lo largo de toda una pasarela que perimetrará el recinto, y a través de la cual se colocarán diferentes paneles informativos. Y, por último, a nivel de bajo tierra, en el foso que había extramuros», indicó el Consistorio. En el espacio que rodea la muralla en el exterior habrá vegetación.

0

HISTORIAS CON FOTO

«Taponé la herida más grande y cogí su mano»



Los agentes Damián Salido (izq.) y Francisco Rodríguez (dcha.) que salvaron a

M.ª Teresa. KALFÖRSTERLING/FER

Damián Salido y Francisco Rodríguez, guardias civiles, salvaron la vida de M.ª Teresa el lunes después de que su ex le apuñalase en Massamagrell. «Estaba en un gran charco de sangre, se de-

batía entre la vida y la muerte, y decidimos trasladarla al centro de salud más cercano» en vez de esperar a la ambulancia, detalló Salido. «Taponé la herida más grande y cogí su mano, le hablé para que no perdiese la consciencia. Ella creía que iba a morir», dijo. «La médico del SAMU nos dijo que fue vital que la trasladásemos; si no, no habría sobrevivido», indicó Rodríguez.

#ChampionsLeague

EL BARÇA SE **DESPIDE** EN PARÍS

Los culés fueron mejores que el PSG, pero el 1-4 de la ida fue una losa demasiado pesada. Su desacierto ante el gol fue clave

R. RIOJA

Trece temporadas seguidas llevaba el Barça llegando al menos a los cuartos de final de la Champions, algo que nunca nadie ha logrado jamás. Ayer, en París, la tremenda racha azulgrana llegó a su fin. Se despidieron los de Koeman con la cabeza muy alta, encerrando al PSG durante muchos momentos y soñando incluso con el milagro tras una gran primera parte. Pero la puntería no acompañó, los parisinos aguantaron e hicieron valer el contundente 1-4 logrado en la ida para pasar de ronda y dejar fuera a un Barcelona que ha encontrado su mejor versión demasiado tarde.

El duelo entre Leo Messi y Mbappé acabó en tablas en esta ocasión, con el argentino haciendo un golazo pero también fallando un penalti, mientras que el galo creó mucho peligro y marcó desde los once metros. Habrá que ver si el desenlace de esta eliminatoria influye en las decisiones que ambos tiene que tomar sobre su futuro.

Fue el Barça de las grandes ocasiones, nada que ver con el que se vio ante los parisinos en el Camp Nou. Apretó arriba desde el primer minuto con el convencimiento de que marcar cuatro goles no era misión imposible. Con De Jong incrustado entre los centrales para dar mejor salida de balón v Messi lanzando a Dembélé aprovechando las recuperaciones de balón en campo con-

PSG-BARCELONA

PSG: Navas; Florenzi (Dagba, m.76), Marquinhos, Kimpembe, Kurzawa (Diallo, m.46); Gueye (Danilo, m.59), Paredes; Mbappé, Verratti (Rafinha, m.84), Draxler (Di María, m.59), Icardi. Barcelona: Ter Stegen; Mingueza (Junior, m.35), De Jong, Lenglet; Dest (Trincao, m.66) Busquets (Pjanic, m.79), Pedri (Moriba, m.79), Alba; Dembélé (Braithwaite, m.79), Messi y

Goles: 1-0, m. 30: Mbappé, de penalti; 1-1, m. 37: Messi.

trario, las ocasiones cayeron una tras otra para los culés: dos chuts del delantero galo, uno de Leo que dio en un defensa, un cabezazo de Busquets y el más claro, un disparo de Dembélé ante el que Keylor Navas se lució.

El PSG intentaba agarrar un contragolpe y cada vez amenazaba con más seriedad. Mbappé lanzó dos sin éxito y la respuesta de Dest fue un potente lanzamiento al palo previa parada de Navas.

De nuevo rozó el gol del Barça con un pase de Dembélé al que no llegó Messi, pero justo después un absurdo penalti de Lenglet, que pisó a Icardi en el área, lo transformó Mbappé en el 1-0.

Al mazazo reaccionó Koeman metiendo a Junior Firpo por Mingueza y Messi con un increíble zapatazo que se coló por toda la escuadra. Justo antes del descanso, todo pudo cambiar con un penalti sobre Griezmann,



Leo Messi en el partido en el Parque de los Príncipes ante el PSG. EFE

Keylor, salvador, le paró la pena máxima a Messi

Tras el descanso, el PSG logró aplacar la furia del Barça. El dominio seguía siendo blaugrana, pero las ocasiones dejaron de llegar. Apenas un barullo en el área en el que Messi no acertó a rematar, un balón al que no llegó Leo y un remate de cabeza de Busquets al que respondió bien

Keylor inquietaron la meta del costarricense.

Koeman movió el banquillo, buscando lo que ya empezaba a parecer imposible, que el Barça lograra tres goles para mandar el partido a la prórroga. La entrada de Trincao primero, y de Pjanic y Braithwaite después, le dio un nuevo impulso al Barça, que volvió a encerrar al PSG como en la primera parte. El asedio fue absoluto durante muchos minutos, con balones desde izquierda y derecha y llegadas constantes. Pero el gol no llegó y el Barca se tuyo que conformar con dar una buena imagen. Sabe a demasiado poco para el equipo de Leo

Haaland y **Cristiano:** cara y cruz y símbolo del cambio de ciclo

El relevo generacional ha llegado para quedarse. Si la exhibición de Mbappé en el Camp Nou ante Messi -confirmada con la eliminación del Barçafue la primera muestra de ello, las diferentes actuaciones de Cristiano y Haaland este martes son otra prueba más de que el cambio de ciclo, a nivel individual, podría haber llegado ya.

Erling Haaland metió al Borussia Dortmund en cuartos casi él solo. Dos goles suyos en la ida y otros dos en la vuelta, con la sensación además de que es un futbolista absolutamente imparable, le confirman como el mejor nueve del mundo pese a tener solo 20 años. Los grandes de Europa se van a pegar por él y van a tener que pagar muchos millones.

Mientras, Cristiano Ronaldo veía como el Oporto eliminaba a la Juventus tras un error suyo al saltar cuando estaba puesto en la barrera y, sobre todo, sin hacer el luso un solo gol en 180 minutos. El luso llevaba marcando al menos un tanto los octavos de la Champions desde hacía... ¡15 años! ● R. R.



Cordialidad a un día del derbi valenciano

Queda solo un día para el derbi valenciano, uno de los más igualados, a priori al menos, que se recuerda, con ambos equipos separados por tan solo dos puntos en la Liga, y ayer comparecieron sus dos entrenadores, Javi Gracia y Paco López, dejando clara la buena sintonía que hay entre ambos y también entre las dos entidades valencianas.

«Hablar de favoritismo en el derbi nos interesa bien poco». dijo Paco López sobre si considera que su equipo es el favorito en el derbi. «Nos interesa nuestro equipo, que haga las cosas bien, mejorar y darle una alegría a los aficionados. Nos hace ilusión y trataremos de hacer nuestro mejor partido», añadió el valenciano.

El técnico granota quiere que su equipo pase página y se olvide ya la eliminación en la Copa del Rey. «La Copa es pasado. Estamos orgullosos, pero no nos podemos quedar anclados en eso y en si nos do-



Javi Gracia y Paco López con las camisetas de sus equipos. VALENCIA

lió más o menos. Lo más importante es levantarse rápido de la caída porque no podemos vivir del pasado. El equi-

po está muy vivo», finalizó.

Por su parte, Javi Gracia no se mostró especialmente preocupado por las cuatro bajas por sanción con las que afrontará el derbi de mañana pese a la importancia de las mismas: José Luis Gayà, Carlos Soler, Uros Racic y Maxi Gómez. «Hay confianza plena del cuerpo técnico y del resto de los compañeros. Eso hace que las ausencias que podamos tener sintamos que nos debilitan menos», dijo en la rueda de prensa el navarro.

El técnico che quiere que el equipo mejore la imagen que ha dado en las últimas salidas. «En nuestras últimas dos salidas la imagen no ha sido buena, pero quiero ser justo con el equipo porque fuera de casa ha hecho buenos partidos y resultados importantes ante rivales como la Real Sociedad o el Barcelona», explicó.

Sobre si el Valencia está aún a tiempo de luchar por los puestos europeos, Gracia lo descartó por ahora. «En esas rachas de dos o tres partidos ganados te puede parecer que puedes luchar por unos obietivos y si pierdes estás peleando por otros», finalizó. • R.D.

El Atlético remonta y engorda su colchón

El dúo Llorente-Suárez volvió a ser clave para darle la vuelta al partido y ampliar la renta con Barça y Madrid a 6 y 8 puntos

RAÚL R. VEGA

Tras varios meses de desajustes, llegaba ayer el día para el Atlético de pulsar F5 y poner la Liga al día, quedando así al mismo nivel que sus cazadores. Barcelona y Real Madrid observaban ávidos, rezando para que el Athletic pescara en el Wanda y sus opciones crecieran. Su gozo en un pozo: el líder volvió a confirmar su consistencia, remontó un partido cuesta arriba al equipo de Marcelino v volvió a exhibir al meior dúo de la Liga, Llorente v Suárez. El mérito de ambos es inmenso y el colchón rojiblanco, mullido: seis puntos a los azulgrana y ocho con los vecinos de la Castellana. Hay Liga sí, pero no pinta mal para los de Simeone.

El argentino, por cierto, apostó anoche por una especie de once de gala para afrontar el partido, y en él incluyó a Joao Félix, genio intermitente que respondió a la oportunidad con un partido más bien anodino y el cabreo de cada día al ser sustituido. Quizás, como deslizó Simeone en la víspera, el de Joao sea más un problema de voluntad que de talento: escasa una, superlativo el otro.

Frente al líder se alineó ayer un Athletic lanzado desde que

2-1 **ATLÉTICO- ATHLETIC**

Atlético: Oblak; Trippier, Savic, Felipe, Hermoso; Llorente (Lodi, m. 88), Koke, Lemar (Saúl, m. 67), Carrasco (Kondogbia, m. 88); Joao Félix (Correa, m. 67) v Luis Suárez (Torreira, m. 72). Athletic: Unai Simón; De Marcos (Capa, m. 80), Unai Nuñez, Yeray, Yuri; Berenguer, Unai López (Vencedor, m. 73), Vesga (Dani García, m. 59), Muniain (Morcillo, m. 80); Raúl García (Villalibre, m.73) y Williams.

Goles: 0-1, m. 21: Muniain. 1-1, m. 47+: Llorente. 2-1, m. 51: Luis Suárez (p).

goles suma Luis Suárez en su lucha por el Pichichi, a solo uno de los 19 de Messi.

Marcelino aterrizó en su banquillo y que camina por la Liga casi al ralentí, con la atención puesta en las dos finales de la Copa del Rey que afrontará en dos semanas de abril. El resto, casi minucias. Eso no evitó que ayer saliera presto a incordiar a su rival y encontrara pronto premio con el tanto de Muniain, que remató de churro y casi sin querer un buen pase



Luis Suárez lanza el penalti que significaría el 2-1. JUANJO MARTÍN/EFE

Otro récord para Simeone

Ya no hay nadie más ganador en la historia del banquillo del Atlético de Madrid que el argentino Diego Simeone, que suma su victoria número 309 en 514 partidos oficiales al mando del equipo y deja atrás incluso a Luis Aragonés. Es otra marca para la historia con el Atlético. También le corresponde el honor de ser el técnico con más títulos en los casi 118 años de existencia del club, fundado en 1903, con siete: una Liga (2013-14), una Copa del Rey (2012-13), una Supercopa de España (2014), dos Ligas Europa (2011-12 y 2017-18) y dos Supercopas de Europa (2012 y 2018).

de Williams. El tanto no alteró el panorama y el partido siguió al ritmo que marcaba el Athletic, que dominaba mucho pero disparaba poco.

El Atlético tardó media hora en despertar y se fue desperezando en busca del área contraria, sin mucho acierto tampoco pero con eso que llaman 'suerte del campeón': moría la primera parte cuando Lemar ingresó en el área y levantó un centro en busca de rematador. Allí acudió Marcos Llorente para cabecear el balón a la red. El chico está sembrado y pelea por la condición de mejor jugador de la competición.

La inercia devolvió el partido al área del Athletic tras el paso por vestuarios, con un Atlético ya volcado en busca del segundo gol, que llegó tras la polémica nuestra de cada día: acudieron Luis Suárez y el balón al área y allí toparon con Unai Núñez, que estiró la pierna torpemente. Qué Suárez buscara la pierna con ansía o que la zancadilla solo fuera una caricia... solo ellos lo sabrán. pero el colegiado se decidió por el penalti y el uruguayo no falló para sellar el triunfo. Fue entonces cuando Simeone decidió echar el cierre y blindar al equipo para guardar el tesoro.

Marcelino, por su parte, buscó pulmones para ir a por el empate en Dani García, Asier Villalibre o Unai Vencedor, pero sin la frescura en las ideas de la primera parte, ante un Atlético atrincherado que acabó con cinco defensas, cuatro pivotes y Correa como único atacante. El muro resistió gracias a que Oblak detuvo un cabezazo clarísimo de Núñez, y el líder defenderá seis puntos sobre el Barcelona y ocho sobre el Real Madrid en trece jornadas.

Japón ve «difícil» acoger turistas foráneos durante los Juegos

El Gobierno de Japón afirmó ayer que considera «difícil» permitir la llegada de público extranjero para los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Tokio de este verano, aunque señaló que aún no se ha tomado una decisión al respecto.

El ministro portavoz del gobierno japonés, Katsunobu Kato, dijo en rueda de prensa que el cometido del Ejecutivo es «encargarse de la seguridad del pueblo nipón» y señaló que la entrada de visitantes foráneos para los Juegos se ve complicada por el riesgo de propagación de nuevas cepas del coronavirus.

Japón prohíbe desde finales del pasado diciembre la entrada a su territorio de todos los viajeros extranjeros que no cuenten con visado de residencia, por norma general, una decisión que seguirá en vigor hasta nueva orden. La exclusión de visitantes extranjeros para los Juegos restaría a la organización unos ingresos previstos de 10.000 millones de yenes.



El Barcelona pasa pero el Atlético no

El Barcelona logró ayer su clasificación para los cuartos de final de la Champions femenina al golear con facilidad (0-5) al Fortuna Hjorring. El Atlético de Madrid, por su parte, clausuró su participación en la competición con un empate intrascendente (1-1) ante el Chelsea. Las rojiblancas tenían que remontar un 2-0.

El submarino busca salir a flote en Kiev

El Villarreal viaja a Ucrania con la intención de mantener hoy (18.55 horas) ante el Dinamo de Kiev la solidez que ha mostrado desde el comienzo de la actual temporada en la Liga Europa y de que un buen resultado le sirva para tratar de aprovechar a partir de ahora en Liga la inercia del torneo continental.

Duelo entre revelaciones

El Granada y el Molde noruego se enfrentan hoy (21.00 horas) en Los Cármenes en la ida de octavos de la Liga Europa, una eliminatoria que mide a dos de los equipos revelación de la competición, el cuadro andaluz por ser primerizo en Europa y el noruego por llegar más lejos de sus previsiones.



0

Ferrari mostró ayer al mundo el SF21, el monoplaza que estrenará Carlos Sainz como piloto de la Scuderia junto a Charles Leclerc. El monoplaza apuesta por la continuidad hasta cierto punto, introduciendo necesarias novedades para evitar el desastre del año anterior: un nuevo morro, suspensiones retocadas para mayor eficiencia aerodinámica, nuevo fondo plano en el suelo v en la parte trasera v. sobre todo, han trabajado en un nuevo motor completo.



Sainz y Leclerc, junto a su nuevo monoplaza. scudería ferrari press office

20MINUTOS —Jueves, 11 de marzo de 2021

Cambios en la redacción de 20 minutos

Jesús Morales. nombrado director adjunto: Álex Herrera, subdirector: Héctor M. Garrido, redactor jefe: v Carlota Chiarroni, coordinadora

20MINUTOS

El grupo Henneo -a propuesta de la directora de 20minutos, Encarna Samitier- ha nombrado director adjunto de 20minutos a Jesús Morales Arruga. Asimismo, Álex Herrera ha sido nombrado subdirector; Héctor M. Garrido, redactor jefe; y Carlota Chiarroni, coordinadora web.

El periódico 20minutos, con esta reorganización, da un paso decidido en su apuesta por consolidar el proceso iniciado con la integración del diario en el grupo **Henneo** en 2015 y que le ha permitido consolidarse entre los tres periódicos con más lectores en su edición impresa y superar los 20 millones de usuarios únicos en internet.

El nuevo director adjunto, Jesús Morales (Zaragoza,

NUEVOS NOMBRAMIENTOS



Jesús Morales Director adjunto

Álex Herrera Subdirector



Héctor M. Garrido





Carlota Chiarroni

Coordinadora

1976), ha sido subdirector de 20minutos desde febrero de 2018, función a la que accedió tras ser corresponsal de Heraldo de Aragón en Madrid. En este periodo ha asumido la coordinación de la redacción y su impulso digital. Morales es licenciado en Periodismo por la Universidad CEU-San Pablo de Madrid, máster en Política Europea por el Instituto de Estudios Europeos de la Universidad Libre de Bruse-

las y diplomado en Derecho

Constitucional y Ciencias Políticas por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales.

El nuevo subdirector es Álex Herrera (Madrid, 1983), hasta ahora redactor jefe del periódico. Licenciado en Periodismo por la Universidad Complutense y máster MBA en Dirección de Empresas por ESIC, forma parte del equipo de 20minutos desde 2007, al que llegó tras su paso por Marca. Como redactor jefe ha compaginado las funciones de coordinación editorial de la web con tareas de desarrollo y transformación digital.

Héctor M. Garrido (Madrid, 1975) ha ejercido hasta ahora como jefe de sección y coordinador de la web de 20minutos. Licenciado en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad de Alcalá de Henares, trabajó en consultoría de empresas para multinacionales como Philips Origin, Capgemini y Ernst & Young. Finalizó el máster en Periodismo en 2007 de El País/Universidad Autónoma, Entró en **20minutos** en 2011.

Carlota Chiarroni (Madrid. 1991) es graduada en Periodismo en la Universidad Rey Juan Carlos, empezó su trayectoria profesional en la Cadena Ser, Sensacine y en Radio Sol XXI. Su andadura en 20minutos comenzó en 2014 y ha pasado por las secciones de Última hora, Cierre de la edición impresa y portadista web. ●

Alborán y C. Tangana, premiados en los Odeón

El español Luis Tato, finalista en el World

El primer abrazo de la pande-

mia, la explosión en el puerto de Beirut o el conflicto de Nagorno

Karabaj son algunos de los te-

mas que abordan las seis imáge-

nes finalistas a los premios World Press Photo a meior foto-

grafía de 2021. Los autores son los rusos Valery Melnikov y Oleg

Ponomarev, la estadounidense Evelyn Hockstein, el danés Mads Nissen, el italiano Loren-

zo Tugnoli y el español Luis Ta-

to, este último con el trabajo Luchando contra la invasión de

langostas en África Oriental.

La organización premiará, asi-

mismo, a la story del año, que es-

cogerá entre Aquellos que se que-

den serán campeones, del ca-

nadiense Chris Donovan; Paraíso perdido, de Melnikov, y

la crónica Habibi, del italiano

Antonio Faccilongo. En el apar-

tado de narración digital -cor-

tometrajes documentales y pro-

ducciones interactivas-hay no-

minadas nueve producciones,

entre ellas Parir en el siglo XXI,

del Lab de RTVE.es. En total, es-

tán nominados a los galardones

45 fotógrafos de 28 países.

Press Photo

Pablo Alborán, María Jiménez, C. Tangana y Dua Lipa, entre otros artistas, han sido galardonados en la segunda edición de los premios Odeón de música. Ningún premiado ha ganado en más de una categoría.

A3 y La Sexta darán la entrevista a los Sussex

Antena 3 (sábado) y La Sexta (domingo) emitirán este fin de semana la entrevista de Oprah al príncipe Harry y Meghan Markle. La primera cadena, además, programará el filme Meghan y Harry: un romance real.

La novela póstuma del escritor Javier Reverte

La novela póstuma del escritor Javier Reverte, Hombre al agua (Plaza & Janés), ha llegado hoy a las librerías. El autor dejó escritas también unas memorias, previstas para octubre, y otro libro sobre un viaje a Irán y a Turquía, que se publicará en 2022.

Spielberg hará un filme sobre su adolescencia

El director Steven Spielberg está preparando una película inspirada en su adolescencia, confirmó ayer Variety. La actriz Michelle Williams (Manchester frente al mar) está negociando su incorporación al elenco.

El silencio de Sara Carbonero e Iker Casillas

Iker Casillas y Sara Carbonero niegan, entre dientes, que se hayan separado. Desmienten a través de voceros autorizados que el matrimonio se haya disuelto y que vivan, como apunta la revista Lecturas, en casas separadas. Fuentes del entorno de la periodista aseguran a 20minutos que cualquier parecido con la realidad es pura coincidencia y que las fisuras, que sí las hubo en el pasado, se repararon sin tener que echarlo todo por la borda.

Sin embargo, los mentideros hierven desde hace meses. Muchos son los informadores anónimos que avivan los rumores con medias verdades que crean dudas y llevan al colapso. Responsabilidad también de los propios protagonistas que, hipercautelosos, pasan sin despeinarse por tempestades huracanadas. Es difícil que suelten prenda incluso cuando las in-



Por Saúl Ortiz



formaciones provienen de medios serios que no inventan, sino que informan.

Siempre han seguido la misma línea discrecional, salvo cuando Iker dio un paso al frente para reconocer que no había estado a la altura de las circunstancias. El exguardameta del Real Madrid entonó el *mea culpa* al aceptar que había sido poco atento con su mujer cuando la Parca se llevó a su abuelo, a quien estaba muy unida.

Tal vez la cascada de desgracias hizo flaquear a un matrimonio muy reservado y con derecho de admisión. Hace unos días, deglutían las delicias del restaurante Numa Pompilio con la presentadora de informativos Isabel Jiménez, la guardiana y garante de los secretos de la pareja. No parecían llover crisis en aquella comida a tres bandas, que acabó con cada mochuelo a su olivo.

Modelos por belleza -ella como imagen de productos de belleza y él de marcas deportivas- y modélicos de comportamiento, Iker y Sara son ejemplo-incluso si llegaran a divorciarse- de pareia y complemento. Juegan bien el partido con/contra lo mediático y sacan rentabilidad juntos. Desde aquel beso histórico en el Mundial de Sudáfrica han pasado 11 años y dos niños, Lucas y Martín, a quienes protegen desviando los asuntos más complicados, como las enfermedades que uno y otro han sorteado con mismo acierto. El infarto de él, el cáncer de ella y las caídas al vacío en tiempos de pandemia.

Lo suyo también es (o fue) un ejemplo del amor como motor v pegamento. Cambiaron su residencia en Madrid para instalarse en Oporto



Iker Casillas y Sara Carbonero, en una imagen de 2019, GTRES

(Lisboa) y desde allí, mientras él gozaba con el balón, ella preparaba proyectos para poder encajar la arista familiar con la profesional. Dieron muestras de unión incluso cuando la vida empezó a ponerles la zancadilla: plegaron velas y volvieron a Madrid donde, insisten, todavía viven juntos y en armonía.

Tanto es así que durante la recaída y posterior operación de Sara (ocurrió hace escasas semanas), Iker no se separó de su lado, callando los rumores de aquella esquina.

Ahora siguen abrazados a un silencio que podrían romper en próximos días para explicar cuánto hay de cierto en una crisis que, por extensión, parece réplica de la de María José Campanario y Jesulín de Ubrique.

En cualquier caso, el mutismo atronador solo roto por el tímido «no voy a decir nada», pronunciado por Sara al salir del colegio en el que estudian sus hijos, podría sonar a la orquesta que tocaba cuando el Titanic empezó a hundirse. Quién sabe.





TELEVISIÓN

Cuatro narra 26 historias de mujeres diversas y extraordinarias



'Mujeres al poder' estrena segunda temporada con Carme Chaparro al frente y 26 historias fuera de lo común

La periodista Carme Chaparro se ha propuesto mostrar las vidas de 26 mujeres extraordinarias. Por eso, se ha puesto al frente de la segunda temporada de Mujeres al poder, en sustitución de Ana Rosa Ouintana, un espacio en el que charlará sobre el pasado, el presente y el futuro con conocidas directivas, diseñadoras, cocineras, deportistas y también con mujeres anónimas.

Así, podremos ver, entre otras, a Teresa Busto, vicepresidenta de Airbus; Pino Montesdeoca, modelo; Mayka Navarro, periodista; Leyre Olavarría, ingeniera en SEAT, o Tacha Vega, empresaria del sector de la belleza. Pero también a Ana María Herrero, funcionaria de prisiones jubilada que ahora se dedica a la reinserción de presos, o a Jacinta Ortiz, una campesina de 81 años que empezó a leer y a escribir hace un año y que ya ha publicado tres libros.

Todas ellas, según la presentadora, «son faro, tanto para otras mujeres como para otros hombres». El estreno coincide con la campaña de 12 meses, que aplaude la capacidad femenina para lograr objetivos vitales y profesionales. Hoy pasarán por el programa Inma Bermúdez, la única diseñadora española en Ikea, que vive en Valencia en una casa en pleno campo, y la medallista olímpica de lucha libre Maider Unda, que hace quesos de idiazábal en su caserío de Álava.

Cuándo y dónde

HOY, A LAS 22.50 H, EN CUATRO

I QUÉ VERHOY



Servir y proteger

La inspectora jefe Miralles es la policía más veterana del distrito Sur. La inspectora Alicia Ocaña se incorpora a la comisaría. Ambas deberán aprender a trabajar juntas para resolver los casos policiales que afectan a su barrio.



Castle

DIVINITY 0030 H

La policía de Nueva York persigue a un asesino en serie que parece imitar las novelas de Rick Castle, quien es requerido por las autoridades para colaborar con la detective Kate Beckett y así, juntos, dar con el criminal que anda suelto.



Ley y orden: unidad de víctimas especiales

ATRESERIES 2010 H

Los detectives que forman parte de la unidad de víctimas especiales de la policía de Nueva York investigan delitos sexuales, como violaciones, en las cuales la víctima sobrevive y luego ayuda a las autoridades.

CINE



'Smila, misterio en la nieve PARAMOUNT 22 00 H

Smila Jasperson se entera de que un niño de seis años se ha caído del tejado de su edificio. Aunque la policía asegura que ha sido un accidente, Smila descubre que el niño corrió por el tejado y que algo sucio se oculta tras el suceso



'Combate en el cielo'

LA SEXTA, 22,30 H

Un coronel norteamericano entrena a pilotos chinos para que combatan contra el ejército japonés. El temperamento de algunos hace que su trabajo sea complicado, pero no por ello pierde la confianza en los jóvenes soldados



'Monsieur Chocolat'

Belle Époque. El payaso Chocolat, el primer hombre de raza negra que trabajó en un circo francés, tuvo un enorme éxito. Fue también el primero en hacer publicidad y el que inspiró a otros artistas de la época como Toulouse Lautrec



HISTORIA

El condensador de fluzo LA 2.22.00 H

Se trata de un programa de corte divulgativo, en el que se realiza un repaso a la historia universal desde una perspectiva poco habitual, analizando detalles de la vida cotidiana de distintas etapas históricas



MISTERIOS Evidencias insólitas

Cada día miles de cámaras graban recónditos lugares del planeta donde se producen fenómenos paranormales. El programa analiza estas imáge nes y busca arrojar luz a situaciones misteriosas



SALUD Mi adolescencia con 300 kg

Justin Williamson es el adolescente con más sobrepeso de Estados Unidos y su día a día es un calvario. Tiene dos obietivos: recuperarse para poder hacer su vida con normalidad y dedicarse a la música.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Todos esos hábitos positivos que has adquirido no los debes perder. Quizá sea necesario que salgas de tu zona de confort para estar mejor físicamente. Debes hacerlo sin dudarlo y con la intención de metas más altas.

Tauro No debes permitir que nadie te presione por no hacer lo que le apetece a esa persona v no a ti. Quizá es que no es la persona ideal para estar a tu lado y eso es algo que debes de plantearte sin dudar.

Géminis Buscas cierto poder y hoy tendrás la oportunidad de acercarte a él porque alguien te puede dar una ocasión bastante buena de conocer a una persona influyente. No la dejes escapar y procura dar la mejor imagen de ti.

Cáncer Descubres que alguien se interesa por ti y que quizá puede haber más que amistad. Es un comienzo interesante y te sentirás con un plus de energía Tu ego se renueva y te apetece mejorar tu imagen.

Leo Quizá te viniera bien cam $biar\,de\,aires\,un\,tiempo.\,Si\,no$ puedes ir muy lejos, sí por lo menos un cambio de casa o de compañeros, ya que hay algunas relaciones que se están deteriorando y eso no es bueno.

Virgo Cuidado con algún acceso de soberbia si tienes un poco de estrés, que puede dañar tu imagen seriamente. Debes regresar a la serenidad y a la tolerancia rápidamente. Si pasas un rato en soledad, lo conseguirás.

Libra Puede que hoy te dé bastante pereza seguirle la co-rriente a una amiga o a un amigo que realmente ya no tiene mucho que aportarte y te sien-tes lejos de él o de ella. Si es así, no debes culparte.

Escorpio Hacer ejercicio y relaiar tus músculos te vendrá muy bien de cara al futuro más cercano y más si tienes cerca una prueba de cualquier tipo. Eso te ayudará a despejar mu-

Sagitario Apuestas por una idea que está muy bien y que puede servir a muchos, pero que debes de aprender a vender meior. Alquien te puede enseñar un conocimiento valioso y quizá la tecnología resulte ser la clave.

Capricornio Vas a saber disfrutar de algún placer casero v no te va a importar nada hoy todo lo que venga de fuera de tu círculo más íntimo. No te aburrirás y estarás con un buen tono que dará envidia a alguien

Acuario Es posible que sientas cierto desaliento porque la gente no entiende bien adonde quieres llegar. Ten en cuenta que a veces te adelantas a los que tienes alrededor y tus ideas son demasiado avanzadas o innovadoras.

Piscis Descubres algo que no sabías de una persona a la que aprecias y eso te hace apreciarla más. Todos tenemos secretos, pero este te va a descubrir hasta que punto alguien es generoso y solidario.

PROGRAMACIÓN

06.30 Telediario matinal. 08.00 La hora de La 1. 12.30 Las cosas claras.

15.00 Telediario. 15.50 El tiempo. 16.00 Homenaje a las víctimas del

terrorismo. 16.50 Dos vidas. 17.10 Servir y proteger

18.05 Acacias 38. 19.00 El cazador. 19.50 España directo

20.30 Aquí la Tierra. 21.00 Telediario 2. 21.52 El tiempo.

22.10 Cuéntame 23.15 Novéntame

07.00 Zoom tendencias 07.30 Inglés en TVE. 07.55 Documental. 09.00 Pueblo de Dios

09.30 Aquí hay trabaio 09.55 La aventura del saber.

11.10 Documental 12.55 Cine: Los cuatro truhanes.

14.55 Documentales 15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales. 19.45 ¡Atención, obras! 20.20 Documentales

22.00 El condensador de Fluzo. 22.55 Genius: Picasso 00.35 Documentales

ANTENA 3

08.55 Espejo público. 13.20 Cocina abierta 13.45 La ruleta. 15.00 Noticias.

15.45 Deportes 16.02 El tiempo. 16.30 Amar es para

siempre.

17.45 Ahora caigo 19.00 ¡Boom! 20.00 Pasalabra

21.00 Noticias 21.30 Deportes. 21.35 El tiempo. 21.45 El hormiguero 3.0.

22.45 El nudo. 01.10 Cine: Más allá del deber 02.30 Live casino.

CUATRO

08.40 El bribón. 09.35 Alerta cobra. 13.10 Mujeres y hombres y viceversa.

14.10 El concurso del año. 15.10 Deportes Cuatro. **15.40** El tiempo.

15.45 Todo es mentira. 17.35 Cuatro al día. 20.00 Cuatro al día a las 20 h.

20.45 Deportes Cuatro **20.55** El tiempo. 21.05 First dates 22.50 Mujeres al poder. **01.45** Fuera

de cobertura. 02.55 Puro cuatro. 04.00La tienda en casa TELECINCO 07.00 Informativos

Telecinco. 08.55 El programa de Ana Rosa 13.30 Ya es mediodía

15.00 Informativos Telecinco. **15.40** Deportes.

15.50 El tiempo. 16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame naranja. 20.00 Sálvame tomate. 21.00 Informativos

Telecinco. 21.45 El tiempo. 21.55 Deportes. 22.00 La isla de las

00.45 Mi hogar, mi destino.

LA SEXTA

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

07.30 Previo Aruser@s. 09.00 Aruser@s. 11.00 Al rojo vivo: previo. **12.30** Al rojo vivo. 14.00 LaSexta Noticias

14.35 Jugones. 15.10 LaSexta Meteo. **15.45** Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 LaSexta Noticias. 20.55 LaSexta Clave. 21.15 LaSexta Meteo. 21.25 LaSexta deportes.

21.30 El intermedio. 22.30 Cine: Combate en el cielo. 01.00 Cine: Kaw:

venganza animal. 02.30 European poker.

À PUNT

07.00 Daniel tiger's neighborhood. 07.14 Doraemon. 07.37 Dinotrux. 08.00 Notícies del matí

11.30 L'alqueria blanca. 12.43 Terra viva. 13.39 Mascletaes per a la

història. 14.00 Notícies migdia. 15.14 Atrapa'm si pots.

16.16 Bona vesprada. 20.30 Notícies comarques 20.55 Notícies nit **22.00** Tàp zàping. 22.48 Cine: La dàlia negra

00.47 Notícies 01.12 Notícies nit.

OPINIONES

I HOY FIRMA

Vicente Vallés El 'annus horribilis' del PP

ay días en los que uno no está para nada. Cuando la circunstancia se convierte en categoría, los días desagradables se convierten en semanas, meses o años. Ha dicho José María Aznar esta semana que el momento del PP es «manifiestamente mejorable». No era necesario hacer profundos análisis políticos para saberlo.

El desastroso resultado electoral en Cataluña -que ha convertido a los populares en esa comunidad en un partido aún más residual de lo que ya erase suma a la bomba de racimo que suponen las declaraciones de Luis Bárcenas ante el tribu-

La huida de Cs hacia nose-sabe-bien-dónde es para los populares un balonazo inesperado

Sánchez y Arrimadas han encendido la mecha en Murcia, para una explosión en cadena

nal de la caja B y, ahora, al dribbling de Ciudadanos que desaloja al PP del gobierno autonómico murciano y tiene efectos más allá de Murcia.

Esta serie de catastróficas desdichas -como el título de la conocida película- mantiene a Pablo Casado preso en la -todavía- sede del partido en la calle Génova, sobre la que parece haberse posado una maldición. El líder popular siente el acoso por tierra, mar v aire, sin que nada de lo que diga o haga reflote las expectativas del partido, y viendo cómo da igual lo que diga o haga el presidente del Gobierno, el aire siempre sopla a su favor.

Y eso confirmaría aquella máxima de Andreotti, el viejo lobo de la política italiana, de que el poder desgasta especialmente a quien no lo tiene. Oue Bárcenas tratara esta semana de salvar al PP actual diciendo ante el tribunal que los chanchullos con dinero negro eran del «Partido Popular antiguo, no del de Casado», no evita que las réplicas de ese seísmo interminable hagan tambalear la estructura construida con mucho esfuerzo -y hasta con dolor- por el actual líder del partido. Nada de lo que llegue a pasar en ese juicio será inocuo para el PP de ahora. Y que Casado haya dado la orden a los suyos de no hablar de Bárcenas tendrá el efecto contrario, porque podría no haber respuestas, pero seguirá habiendo preguntas.

Y la huida de Ciudadanos hacia no-se-sabe-bien-dónde es para los populares lo más parecido a un balonazo inesperado en la boca del estómago, de esos que te dejan sin respiración durante un largo rato. Pero lo peor llega después, porque la pérdida del poder en Murcia deja en el aire los gobiernos de Castilla y León y Andalucía, y ha provocado la voladura de la coalición en Madrid. Si ya se amaban poco, a partir de ahora las sospechas mutuas serán un freno para la toma de decisiones adecuadas y un entretenimiento de periodistas. Pedro Sánchez e Inés Arrimadas han encendido la mecha en Murcia, para una explosión en cadena. Arrimadas no quiere que el PP engulla a Ciudadanos y se arrima al PSOE. Ahora lo decidirán las urnas, empezando por la deseada Comunidad de Madrid. El annus horribilis del PP podría ser no solo del PP. ●

Vicente Vallés es periodista



≥A∈ | COLUMNA

Son dos mundos



Por Luis Algorri

os dueños de los bares v los restaurantes no saben cómo vivir. Sus empleados, apenas protegidos de la intemperie por el frágil ER-TE, tampoco. Medio millón de personas han acudido a Cáritas por primera vez en su vida o han vuelto a esas colas después de muchos años. La lista de los muertos pasa ya de 70.000, algo que nada producía en España desde la Guerra Civil. Miles de familias tienen que buscar acomodo donde sea porque ya no pueden pagar el alquiler de sus casas, ni siquiera con las rebajas que han hecho muchos dueños: entre ellos, el mío.

Y ahora, justamente ahora, cuando no sabemos si vamos a seguir con el agua al cuello o si el nivel bajará hasta los antebrazos, esta gente provoca un marasmo político que ha expulsado a todo esto que digo de las primeras páginas de los periódicos. Los de Ciudadanos pretenden sobrevivir cargándose el gobierno de Murcia. El PSOE y los veinte de Errejón mueven ficha para tumbar a Avuso en Madrid, Esta convoca elecciones para un martes. Todo de un día para otro. Ya está el hormiguero revuelto. Ya estamos otra vez todos encorajinados y discutiendo sobre lo que hace esta gente que parece vivir en otro planeta, en otra realidad, en un mundo que no es el nuestro y en el que solo tienen importancia sus disputas, sus rencillas, sus peleas por un poder que a los que estamos aquí abajo se nos antoja cada vez más lejano.

No hay forma de saber si estas maniobras, estos juegos, estas puñaladitas entre personas que se creen mucho más importantes que nosotros y que juegan con nuestras vidas, servirán para algo. Pero lo que está claro es que son dos mundos distintos. El nuestro, el de la supervivencia, y el suyo que no se sabe lo que es.



NOS DICEN LOS LECTORES

Eso que llaman interés general

Se les llena la boca a los políticos repitiendo una y otra vez que su único interés en la política es trabajar por el interés del ciudadano. Suena tan bien que a veces uno corre el peligro de terminar creyéndoselo, pero bueno, ahí siempre está la realidad para darte de bruces contra ella. Y ahora, cuando España sigue como sigue, con 17 procesos de vacunación diferentes, unas regiones cerrando y otras abriendo, varios políticos han montado un cisco de mil demonios promoviendo mociones de censura o llamando a las elecciones anticipadas. Nos cuenta Ayuso que ha tenido que llamarnos a las urnas para que no quiten la libertad a los madrileños, pero me huelo que el verdadero interés de la presidenta madrileña era el particular: que no la quitarán del asiento de mando en la capital de España. Raquel González, Torrejón



Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Vaya circo. Mociones de censura a diestro y siniestro, justo en este momento. O elecciones. Los políticos una vez más, a lo SUVO. @PabloMarlo

El PSOE y Ciudadanos acaban de presentar una moción de censura en mi edificio para hacerse con la presidencia de la comunidad. @rogilce

Ayuso critica que se celebren elecciones en Cataluña por la situación actual, y a los pocos días las convoca ella. @javitpa

Todo esto de las mociones de censura de Ciudadanos es miedo a desaparecer y antes poder coger poltrona. @amaynar



HENNEO

Directora
Encarna Samitier Director adjunto Jesús Morales Redactores jefe Pablo Segarra, Melisa Tuya y Héctor M. Garrido

20 MINUTOS EDITORA, S. L.

EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Joan Alegre (director general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía). Tel: 917015600

Coordinación y Tráfico Rafael Martín Operaciones Héctor Mª Benito. Administración Luis Oñate

Madrid Condesa de Venadito, 1. | Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00 | 46007 Valencia. Tel.: 96 350 93 38 **Barcelona** Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Bermont, C. G. Penibética. y CREA Depósito Legal: V-1694-2004







Comprometidos con el medio ambiente

